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1. В соответствии с пунктом 76 повестки дня Пятый комитет рас

смотрел про~кт бюджета на 1972 финансовый год. Комитет рекомендует 

утвердить валовую сумму ассигнований в размере и смету 

поступлений (исключая поступления по плану налогообложения персона-

ла) в размере • Таким образом предполагается, что 

чистая сумма расходов на 1972 год составит 

2. Что касается ~онда оборотных средств, то Комитет рекомендует 

оставить Фонд на 1971 год на уровне 40 млн. долларов. 

3. Комитет также рекомендует в течение 1972 года передать поступле-
ния в сумме по плану налогообложения персонала Фонду 

уравнения налогообложения, из которого будут распределяться кредит"! 

государствам-членам в соответствии с резолюЦией 973 (Х) Генеральной 
Ассамблви от 15 декабря 1955 года. 

4. ~ля рассмотрения бюджета, предлагаемого на 1972 год, ко~итет 

изучил в качестве основных документов бюджетные предположения на 

1972 год, представленные Генеральным секретаремll, и соответствуюций 
доклад Консультативного коwитета по административным и бюджетным 

вопросамУ. Пересмотренные предположения для некоторых разделов 
ассигнований рассматривались на основе соответствующих докладов 

Ген~рального секретаря и Консультативного ко~итета. 

j7 Официальнь:е отчеты Гене.I2аЛ.!:.!:!ОЙ Ассамблеи. двадцать шестая 
сессия, дополнение ~ Ь (A/d406). 

?J TaNI же, дополнение :;~ 8 (А/8408). 
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ОБЩИЕ ПРЕНИЯ 

5. Общие прения по проекту бюджета на 1972 год прошли в атмосфере 

серьезной озабоченности в связи с неотложными финансовыми затрудне

ниями Организации. Эта озабоченность нашла свое отражение в усилиях 

некоторых делегаций,связанных с необходимостью принятия жестких 

мер,и в беспокойстве ряда других делегаций, эанимающихся вопросом 

обеспечения положения, при котором Организация могла бы эффективно 

откликаться на нужды развивающихся стран в том духе, в каком было 

провозглашено Второе десятилетие развития Организации Объединенных 

Наций. 

Финансовое положение Организации 

6. В устном заявлении (А/0.5/1376) в Пятом комитете на его 1427-м 

заседании Генеральный секретарь сообщил Комитету о том, что Орга

низация после десяти лет дефицита в настоящее время находится в 

состоянии 11 близкой и безнадежной неплатежеспособности". Ее наличные 

ресурсы истощены настолько, что при финансировании ее самых основ

ных обязательств, она буквально 11 едва сводит концы с концами", при

бегая при этом к займам значительных сумм из специальных фондов и 

счетов, находящихся в распоряжении Генерального секретаря, выплата 

которых, при отсутствии эффективных мер по исправлению положения, 

не может быть твердо гарантирована. В действительности Организ~ция 

достигла такой стадии, при которой ей трудно продолжать свою теку

щую деятельность, не говоря уже о разработке новых или расширенных 

программ. Генеральный секретарь заявил, что в отсутствие добро

вольной финансовой поддержки со стороны крупных вкладчиков у него 

не будет иного выхода, как ввести серию 11 ограничительных мер 11 , 

цель которых будет состоять в том, чтобы приостановить какой-либо 

дальнейший рост дефицита путем обеспечения такЬго положения, при 

котором расходы не будут превышать фактически имеющихся ресурсов. 

Эти меры неизбежно будут носить произвольный характер и будут со

держать потенциальную угрозу важным видам деятельности и обслу

живанию. Генеральный секретарь считает, однако, что ему следует 
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воздержаться от формулирования таких рекомендаций, пока продолжаются 

консультации ~лагодаря добрым услуга~ посла Ха~бро, Председателя 

двадцать пятой сессии Генеральной Ассамблеи, в попытке найти средство 

решения неотложных финансовых затруднений Организации. 

7. Посол Хамбра в устном заявлении в Комитете на его 1436-м засе

дании напомнил о том, что он разослал обращение в виде памятной 

записки всем государствам-членам в начале года, где он изложил меры, 

которые, по его мнению, необходимо принять для общего решения проблем 

дефицита. Исчерпывающий план посла Хамбра включает в себя предло

жения по ликвидации 11 имеющегося дефицита",по ликвидации непогашенной 

части облигаций Организации Объединенных Наций, а также относитель

но приемлемого решения вопроса, связанного с теми частями регулярного 

бюджета, которые вызывают сомнение. Основа его подхода состоит в 

том, что необходимо полностью уважать принципиальные позиции, кото

рые заняли государства-члены, но что в то же самое время следует 

осознавать, что обеспечение непрерывного функционирования Органи-

' зации Объединенных Наций в будущем служит общим интересам всех 

государств-членов. Посол Хамбра не считает необходимым в настоящее 

время излагать подробности хода своих консультаций, он считает, 

что крупные державы осознали серьезность проблемы и необходимость 

добровольных взносов. Ряд делегаций в ходе своих общих заявлений 

по проекту бюджета на 1972 год Приветствовали инициативу посла 

Хамбро, направленную на то, чтобы постараться найти долгосрочное 

решение затруднительного финансового положения Организации. Неко

торые представители заявили о желании своих делегаций плодотворно 

участвовать в консультациях посла Хамбро. Заявление, сделанное 

представителем Франции на 1434-м заседании Комитета, о том, что 

его правительство приняла решение предоставить з распоряжение Гене

рального секретаря сумму, эквивалентную, приблизительно, 3,9 мЛн. 
долл. в качестве добровольного взноса, было встре~ено с одобре

нием многими делегациями, принимавшими участие в общем обсуждении. 
\ 
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8. В своеu заявлении (A/C.5/I376) в Комитете Генеральный секретарь 

заявил, что остаются непогашенн~ми долги на сумму более 50 млн. 

долл. в связи с прошлыми и настоящими операциями по поддержанию 

мира. Некоторые релегации привлекли внимание к тому, что хроничес

кий дефицит в основном объясняется неучастием некоторых государств

членов в финансировании определенной деятельности, связанной с под-

держанием мира. Эти делегации приветствовали усилия посла Хамбро, 

направленные на восстановление платежеспособности Организации, не 

затрагивая в то же самое время позиции в отношении политическQго 

или правовага принципа. Более того обоснованность таких позиций 

больше не имеет О'!'ношения к существующей проблеме. То, что поставле

но на карту, выходит за пределы принципиальной позиции любого госу-:

дарства-члена, и все государства-члены должны объединить усилия для 

разрешения этой проблемы. 

9. Многие делегации заявили, что лишь крупные вкладчики могут 

содействовать ослаблению финансового кризиса путем внесения зна

чительных добровольных взносов. Другие считали, что, если крупные 

вкладчики пред~римут такую инициативу, то для мелких вкладчиков 

будет создан стимул пойти на некоторые пожертвования с их стороны. 

Существование Организации Объединенных Наций служит общим интересам 

всех государств-членов. Более того, некоторые делегации заметили, 

что при любом решении проблемы необходимо принять во внимание мнения 

более мелких государств, ·с тем чтобы это решение оказалось эффек

тивным. С этой целью было предложено организовать небольтую рабо

чую группу, в которой были бы представлены все точки зрения, для 

изучения всех аспектов и предложений по этому вопросу с целью выра

ботки по ним конкретных рекомендаций. 

IO. Некоторые делегации предлагали решить проблему долгосрочного 

дефицита путем исключения из регулярного бюджета тех статей рас

ходов, которые, по их мнению, противоречат Уставу и по которым 

они не делали взносов. 

1 .. . 
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11. Одна делегация призвала к соблюдению режима строгой экономии 

в рамках Организации и указала, что ответственность за приближаю

щуюся неплатежеспособность Организации лежит не на отдельной группе 

стран, а на всех государствах--членах, включая развивающиеся страны. 

Государства-члены должны быть более реалистичными и должны учитывать 

ограниченные ресурсы, имеющиеся в распоряжении Организации; они 

не должны ожидать неограниченного расширения nрограммы. 

12. В качестве решений финансовой проблемы был видвинут ряд пред

ложений по обеспечению экономии путем административных, финансовых 

и программных ограничений. Эти предложения, в частности, преду-

сматривали меры по сокращению уровня персонала и повышению его· 

производительности, по пересмотру программ с целью упразднения 

разделов, не имеющих большого значения, по снижению в значительной 

степени использования услуг консультантов со стороны и временного 

персонала, по сокращению документации и децентрализации некоторых 

подразделений в ~ентральных учреждениях и размещения их в других 

районах земного шара, помимо города Нью-Йорка. Однако укаэывалось, 

что,хотя такие меры помогут снизить уровень расходов и таким обра

зом снизить соэдавшийся дефицит в наличных средствах, они будут 

являться лишь паллиативными и сами по себе не обеспечат ликвидаtию 

долгосрочного дефицита. 

13. Задержки с выплатой установленных взносов были упомянуты мно

гими делегациями в качестве причины возникновения дефицита в налич

ных средствах. Одна делегация предложила установить твердый срок 

выплаты ежегодных взносов и предложила, чтобы размер взносов госу

дарств, не уплативших полностью своих взносов к установленному 

сроку, был увеличен на процент, который полагалея бы в противном 

случае Организации за период между этой датой и датой окончатель

ного платежа. Этот процент плюс поступления от приносящих доход 

видов деятельности, а также излишки, образующиеся на конец года, 

могли бы быть использованы для пополнения фонда оборотного капитала. 
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Уровень бюджета 

14. Некоторые делегации с озабоченностью рассматривали продолжа

ющееся увеличение уровня расходов по регулярному бюджету. Ожидалось, 

что предполагаемые общие расходы на 1972 год составят приблизительно 

215 млн. долл. - увеличение примерно на 12 процентов по сравнению 

с ассигнованиями на статьи расходов в 1971 году. Такое увеличение 

явилось неприемлемым и была высказана необходимость соблюдать стро

гую экономию ввиду существующих финансовых затруднений Организации. 

Более того, указывалось, что рост бюджета Организации Объединенных 

Наций не пропорционален увеличению национальных доходов большинства 

государств-членов. В результате этого многие государства-члены 

испытывали трудности, связанные с уплатой их взносов,и становились 

должниками; эта ситуация, в свою очередь, значительно ухудшала 

серьезное финансовое положение Организации. Одна делегация отметила, 

что понятие о том, что государства-члены обязаны поддерживать чрез

мерные увеличения бюджета Организации Lбъединенных Наций,является 

неприемлемым, особенно, поскольку такие увеличения не обязательно 

приводят к пропорциональному расширению многосторонней помощи раз

вивающимся странам. 

15. Другие делегации считали, что рост бюджета является естествен

ным и желательным следствием увеличения еа членства и деятельности. 

Сумма в 215 млн. долл., определенная в качестве;; уровня потребност'ей на 

1972 год, не является очень внушительной или эначите;;льной суммой для все
мирной организации, особенно если сравнить ее с колоссальными сред

ствами, затрачиваемыми на непроизводительные средства разрушения. 

Если провести параллель между ростом бюджета Организации Объединен

ных Наций и ростом национальных бюджетов, то сравнение должно ско

рее быть между ростом расходов национальных правительств на оборону 

и ростом бюдмета Организации Объединенных Наций, поскольку'расходы 

Организации Объединенных Наций следует рассматривать в свете обес

печения мира и безопасности. 
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Iб. По мнению многих делегаций, связывание финансового полопения с 

уровнем бюджета пр~дставляет из себя нереалистический подход. Это 

не соответствует принципам резолюции 2748 (XXV) Генеральной Ассамб

леи, в которой говорится, среди прочего, что вследствие принятия 

Международной стратегии развития на Второе де9я~илетие развития 

Организации Объединенных Наций желательно, чтобы было обеспечено 

соответствующее расширение деятельности Организации,и содержится 

призыв к государствам-членам рассмотреть вопрос о выделении больших 

ресурсов для ее бюджетов. Эти делегации указывали, что увеличение 

на I2 процентов уровня бюджета на 1972 год по сравнению с уровнем 

I97I года является в очень значительной степени отражением инфляцион

ных тенденций, которые привели к увеличению административных расходов 

и расходов, связанных со строительством, а также следствием валют

ных колебаний, образующихся по причине неустойчивого валютнато 

положения. Объем увеличения, относящийся к новым и расширяющимся 

видам деятельности в I972 году, едва превышает 1 процент от общего 

увеличения. С тем чтобы Международная стратегия развития могла 

в следующее десятилетие достичь своей цели, государства-члены должны 

быть готовы признать факт, что бюджет будет расти. Необходимость 

состоит именно в том, чтобы обеспечить баланс между нуждами госу

дарств-членов и их способностью предоставлять Организации ресурсы, 

необходимые для удовлетворения ею потребностей. Этот баланс должен 
1 

поддерживаться не путем установления произвольных потолков или 

искусственных темпов роста, а путем бюджетной дисциплины, координа

ции, планирования, определения порядка очередности и, в свете на

стоящего финансового чрезвычайного положения, путем самоограничения. 

17. Одна делегация отметила, что при выработке окончательных 

рекомендаций, касающихся расходов в различных главных комитетах, 

необходимо, чтобы сами государства-члены более строго соблюдали 

основную финансовую дисциплину, предусмотренную в правилах 154 и 

155 правил процедуры Генеральной Ассамблеи. 
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Замечания по другим вопросам 

18. Ряд тем, обсуждавтихся делегациями в их выступлениях в ходе 

общих прений и явившихся предметом особого изучения со стороны 

Комитета на более поздней стадии его дискуссий, рассматриваются в 

главе 11 0собые вопросы" в пунктах 20-150 ниже или в соответствующих 

пунктах повестки дня. 

Ого~Е.!S!!.J._2.Е~нные в некоторых разделах бюджета 

19. Некоторые делегации сделали оговорки относительно включения в 

регулярный бюджет ряда статей расходов по разделам 12 и 17, включая 
выпуск облигаций Организiции Объединенных Наций, финансирование 

Комиссии ООН по объединению и восстановлению Кореи и Мемориального 

кладбища ООН в Корее, и разделы 13 и 14, технические программы, 
что, по их мнению, противоречило бы Уставу Организации Объединенных 

Наций. Некоторые из этих делегаций придерживались мнения, что 

последние разделы должны финансироваться только из добровольных 

взносов,а не из регулярного бю~жета~ 
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20. Комитет рассмотрел раздел 3 (Оклады и заработная плата) во 

время первого чтения на своих 1446-м-1449-м, 1452-м-1455-м, 1457-м 

и ~458-м заседаниях,состоявшихся 2-18 ноября I97I года. В ходе 

общих прений по проекту бюджета на i972 год ряд делегаций высказали 

свои замечания по вопросу о требованиях в отношении комплектования, 

причем та озабоченность, которую делегаты выразили на общих прениях, 

была в основном подчеркнута вновь при первом чтении разцела 3 смет

ных предположений. 

2l. Некоторые делегации возражали против того, что, по их мнению, 

является постоянным увеличением численности персонала и против пред

ложения Генерального секретаря ввести новые должности в l972 году, 

т.е. в такое время, когда Организация оказалась в критическом финан

совом положении. По мнению этих делегаций, расширяющиеся нужды 

Организации следует удовлетворять силами существующего персонала и 

действительная потребность состоит в том, чтобы увеличивать произ

водительность труда путем улучшения системы управления и перемеще

ния сотрудников. Было обращено внимание на замечания Консультатив

ного комитета по административным и бюджетным вопросам в пункте 40 

его доклада-2/ по проекту бюджета на L972 год, в которых он,упоми
ная об обследовании использования персонала, проводимом Админист

ративно-управленческим отделом, предлагает этому Отделу уделять на 

следующем этапе своей работы больше вн~мания вопросу производитель

ности, особенно в тех областях, в которых результаты работы могут 

измеряться с достаточной точностью. 

3/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи~ двадцать шестая 
Q~QСИН~_дополнё~Иё ~-§ ТА78408):----------------------------------

1 . .. 
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22. Ряд делегаций, выступая: с комментариями по обследованиям, осу-

ществляемым Административно-управленчесн:им отделом, отметили, что, 

вопреки ожидания:м,данные обследования: не привели к повышению произ

водительности труда и,тем самым, к сокращению численности персонала. 

Была обследована значительная: часть Организации, но нет никаких сви

детельств о сокращении штата; большинство новых должностей, запро

шенных Генеральным секретарем, касались тех звеньев Секретариата, 

которые уже были обследованы. 

23. Ряд делегаций были серьезно озабочены ~ем обстоятельством, что 

Секретариат прибегает к чрезмерному,с их точки зрения:, использованию 

внештатных консультантов и временных сотрудников. Эти делегации 

согласились с замечаниями Консультативного комитета, содержащимиен 

в пункте 124 его доклада~/, в том смысле, что отдельные эксперты и 
консультанты должны использоваться: лишь в тех случаях, когда необхо

димых специалистов нет в Секретариате. На 1448-м заседании делегация 

Польши представила следующий пункт для: включения: в настоящий доклад: 

"Пятый комитет просит Объединенную инспекционную группу 

включить в ее nрограмму работы на I972 год обций обзор вопроса 

об экспертах и консультантах, нанимаемых различными службами 

Организации Объединенных Наций, и представить доклад с любыми 

соответствующими рекомендациями Генеральной Ассамблее на ее 

двадцать седьмой сессии". 

Это предложение было поддержан~ другими делегациями, и на своем 

1457-м заседании Комитет постановил принять данный пункт в предложен

ном виде. 

24. На 1449-м заседании делегация Союз.§:_.Q.2!!.~тских_Q.2,.Ц!'!~ЛИ~_!!~Э..!S..!П~ 

~~~убл_!1~, руководствуясь соображениями о том, что было бы неразумно 

рассматривать вопрос о дальнейшем расширении штата Секретариата в 

тот момент, когда Организация: испытывает, серьезные финансовые затруд

нения, представила про е кт резОЛЮЦИИ А/С. 5/1.1065, в nункт ах постанов

ляющеЙ части которого предлагается сохранить в 1972 году штатное 

:±1 Там же. 
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расписание Секретариата на уровне 1971 года, прекратить, начиная 

с I января 1972 года, финансирование всех дол~ностей, предусмотрен

ных в предварительном порядке, и поручить Генеральному секретарю 

срочно изучить вопрос и представить соображения о существенном сок

ращении числа внешних консультантов, а также временного персонала 

путем повышения производительности труда штатных сотрудников. 

25. На 1453-м заседании представитель .Qoeд_illi~BHЫL.!!!.!.§.!OB_!мepи_!S_!! 

заявил, что он разделяет беспокойство многих делегаций в связи с 

постоянным увеличением численности персонала Секретариата, а также 

вследствие того, ,что Секретариат все в большей степени прибегает 

к использованию консультантов и временных сотрудников и к сверхуроч

ной работе. Учитывая создавшееся финансовое положение, делегация 

Соединенных Штатов пришла к выводу,что следовало бы принять меры 

строгой экономии, и поэтому она предложила2/ Комитету принять сле
дующие решения в отношении раздела 3 Проекта бюджета на 1972 год: 

I) утвердить по разделу 3, глава I первоначальных сметных 

предположений, лишь те новые должности, запрошенные Генераль

ным секретарем, которые были конк;_)етно рекомендованы и утвержде

ны Административно-управленческим отделом (АУО); 

2) рассмотреть, исходя из особых обстоятельств в каждом отдель

ном случае, запросы об учреждении новых должностей на основе 

решений, которые были приняты после подготовки первоначальных 

бюджетных предположений Генерального секретаря; 

3) применить принцип вычета в размере 80 процентов к измене

ниям в составе персонала в отношении новых штатных должностей 

категории специалистов и выше, утверiщенных на 1972 год, а 

также принциn вычета в размере 40 процентов - в отношении новых 

должностей категории общего обслуживания, утвержденных на 

I9r/2 ГОД; 

21 Распространен в качестве документа зала сасепания. 

1 . .. 



- 1Z -

4) в 1972 году ассигновать по главам П, Ш и IV раздела 3 

такие хсе суммы средств, какие были затрачены по этим главам 

в ~970 году, а именно: I 770 424 долл. по главе П, 2 82i 548 

долл. по главе Ш и I 419 874 долл. по главе IV; 
5) не утверждать никаких должностей на предварительной основе 

на 1'::172 год, но утвердить сохранение в I972 году таких долж

ностей, которые были предусмотрены в 1971 году и не были пре

образованы в штатные ~олжности. 

26. На 1454-м заседании представитель fаУ8QВСкоШ_Ар~~ии представил 

ряд поправок (А/С.-5/1.1067) к проекту резолюции Советского Союза (А/С.5/ 

1.1065); при этом, как заявил представитель Саудовской Аравии, глав

ной целью ставилось обеспечение большей гибкости упомянутого проекта 

резолюции путем предоставления Генеральному секретарю, после консуль

тации с Контролером, дискрецИонной власти с целью увеличения штата 

в I972 году, если, по его мнению, возникнет настоятельная необходи

мость произвести такое увеличение и если при этом такое увеличение 

штата не будет превышать число новых должностей, предложенных им в его 

проекте бюджета на 1972 год. В поправках Саудовской Аравии, среди 

прочего, предлагалось также изменить предложение Советского Союза 

об отмене всех временных должностей: вместо этого представитель 

Саудовской Аравии предложил ввести 11 Приблиэительное ежегодное пяти

процентное сокращение существующего персонала в течение трехлетнего 

периода, по возможности без ненужных осложнений, которое должно быть 

проведено путем объединения труда специалистов и секретарского пер

сонала в департаментах, где это целесообразно в. 

27. На I445-м заседании делегация Советского Союза, предложив неко

торые поправки к своему проекту резолюции (A/C.5/L.l065), заявила, что 

она делает эт • с намерением успокоить ряд делегаций, которые выразили 

опасения, что принятие данного проекта может нанести ущерб выполнению 

экономической и социальной программ Второго десятилетия развития Орга

низации Объединенных Наций. Исправленный текст проекта резолюции 

(A/C.5/1.1065/Rev.1) гласит следующее: 

1 . .. 
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~~~~Е~Ё~~-!сс~~QЕ~' 
отм~~ая H~QQ~Oд~~~!~ введения бог.ьшей строгости в расхо

довании средств государств-членов Организации Объединенных 

Наций на административно-управленчески~ цели, что наряду с дру

гими мерами способствовало бы оздоровлению финансовой основы 

деятельности Организации Объединенных Наций, 

подчеркивая, что имеются значительные возможности для 

успешного выполнения экономических и социальных программ за 

счет повышения эффективности труда персонала Секретариата Орга

низации Объединенных Наций, лучшей его организации, улучшения 

руководства, устранения элементов дублирования и т.п., 

постановляет: 

а) сохранить в 1972 году штатное расписание Секретариата 

Организации Объединенных Наций на уровне 197:::: года; 

ь) предусмотреть в бюджете на I972 год ассигнования на 

продолжение в 1972 году содержания временного персонала, при

нятого на работу в Секретариат ООН до 15 ноября I97I года; 
с) прекратить на будущее, начиная с l января I972 года, 

финансирование всех новых должностей, предлагаемых в предвари

тельном порядке; 

d) установить, что ассигнования по главам П - 11 Временный 

персовал для обслуживания заседаний 11 , Ш- 11 Временный персовал 

для других целеЙ 11 и IV - 11 Сверхурочная работа и надбавка за 

ночную работу 11 , запрошенные Генеральным секретарем по бюджетной 

смете на 1972 год (А/8406) на общую сумму в 7 625 000 долл. США, 

должны быть сокращены на 20 процентов с разбивкой по соответ

ствующим главам Генеральным секретарем, исходя из практической 

целесообразности; 

е) просить Генерального секретаря так органи~овать работу 

имеющегося персонала Секретариата Организации Объединенных Наций 

и секретариатов региональных экономических комиссий, чтобы пол

ностью осуществить вытекающие для Секретариата мероприятия по 

выполнению программ Второго десятилетия развития. 

1 . .. 
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Поправки, предложенные Саудовской Аравией (A/C.5/L.l06T) к проекту 

резолюции A/C.5/L.l065, не были включены в пересмотренный текст данного 

проекта резолюции. 

28. На том же заседании делегация Соединенных Штатов заявила, что, 

идя навстречу пожепаниям тех целегаций, которые сочли, что сокраще

ние, предложенное в пункте 4 ее предложения, должно относиться ско

рее к отдельным экспертам и консультантам, а не к временным сотруд

никам вообще, она изменила пункт 4 так, чтобы он читалея следующим 

образом: 

нв 1972 году ассигновать по главам П, Ш и IV раздела 3 
такие же суммы, какие были затрачены по этим главам в I970 году, 

а именно:I 770 424 долл. по главе П, 2 82I 548 долл. по главе Ш 

и I 419 874 долл. по главе IV. При сокращении суммы по главе Ш 

на I I55 452 долл. следует попытаться отнести 65 процентов об
щего сокращения к нотдельным экспертам и консультантамtt. 

29. :v.!ногие делегации выразили серьезные оговорки относительно обоих 

предложений, выдвинутых перед Комитетом, т.е. предложения Советского 

Союза и предложения Соединенных Штатов. Эти делегации не усматривают 

связь между уровнем бюджетных расходов и финансовым кризисом. По их 

мнению, как это явствовало из ца~ных, прецставленных Секретариатом 

п·о просьбе делегаций и касающихся административных и финансовых 

последствий обоих упомянутых предложений, любые сокращения, помимо 

тех, что уже были.рекомендованы Консультативным комитетом, приведут 

лишь к тому, что это серьезно скажется на выполнении рабочей програм

мы Организации и послужит препятствием для осуществления задач и 

целей 3торого десятилетия развития Организации Объединенных Наций. 

30. Некоторые делегации были озабочены тем обстоятельством, что 

предложения Соединенных Штатов могут сказаться ва судьбе трех r-r-вых ., 
должностей, запрошенных в связи с учреждением Секции французск•~о 

языка в Отделе печати и изданий, причем эти три новых поста должны 

были явиться практическим ответом на запрос, выдвинутый Пятым 

1 . .. 
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комитетом§/ на двадцать пятой сессии Генеральной Ассамблеи, после 
того как Административно-управленческий отдел (АУО) закончил обсле

дование Управления общественной информации. Предложение, выдвинутое 

Соединенными Штатами, исключает эти должности, поскольку они не были 

рекомендованы АУО. В ответ на эти опасения представитель Генераль

ного секретаря пояснил, что,после завершения обследования Управления 

общественной ин~ормации, Контролер и АУО признали необходимость уч

реждения упомянутых должностей. Делегации, выступавшие с замечания

ми по этому вопросу, отметили, что предложения, содержащиеся в пунк

те 1 предложения СоGдиненных Штатов, очевидно, не повлияют на судь

бу трех должностей, одобренных для Секции французского язЬrка. 

3I. На 1458-м заседании делегации Советского Союза и Соединенных 

Штатов сняли свои предложения ввиду серьезных возражений, обнаружив

шихся со стороны ряда делегаций в ходе обсуждений. Многие делегации 

выразили признательность обеим делегациям за проявленный дух сотруд

ничества и понимание. 

32. Рекомендация Консультативного комитета относительно ассигнова

ния 92 809 200 долл. по разделу 3 (Оклады и заработная плата) была 

одобрена 68 голосами против IO при I воэдержавшемся. 

-------- 1 

§/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 
сессия, ПрИЛОжёнИя;-Пункт73-ПОвесткИ-днЯ,ДокументА78О'9~ пункты 

8 9-92. 
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Разцел 1Ь. Конференция Организации Об~ециненных Наций 
по торговле и развитию 

33. При первом чтении сметы на 1972 год по разделу 15 (Конференция 
Организации Объединенных Наций по торговле и развитию), состоявшемся 

на 1463-м заседании Комитета, некоторые делегации попросили предста

вить дополнительную информацию о планах покрытия накладных расходов, 

относящихся к деятельности Uентра по международной торговле в области 

технического сотрудничества. 

34. Некоторые'целегации обратили внимание на пункт 15.•8 по разде

лу 15 проекта бюджета на 1972 год (А/8406, том П) и попросили пред

ставить по нему разъяснение, а именно.на пункт, г~е Генеральный се

кретарь заявил, что в свете соглашения, достигнутого между Генераль

ным соглашением по тарифам и торговле (ГАТТ) и Генеральным секрета

рем КНКТАД об увеличении бюджета Uентра по международной торговле, 

с тем чтобы Uентр смог обеспечить необходимое вспомогательное обслу

живание при выполнении проектов; переданных Программой развития Орга

низации Объединенных Наций (ПРООН), для этой цели на 1972 год не 
испрашивается никаких ассигнований. Одна из этих делегаций заметила, 

что необхоцимо, чтобы Uентр продолжал получать часть средств на на

кладные расходы, ассигнуемых Организации Объединенных Наций на осу

щес тв пение внебюджетных проектов. 

35. Отвечая на вопросы, поднятые в связи с планами совместного по

крытия накладных расходов, связанных с деятельностью Uентра в обiа

сrи технического сотрудничества, представитель Генерального секретаря 

пояснил, что в прошлом Организация Объединенных Наций, в соответствии 

с процедурой, установленной Генеральной Ассамблеей, получала полную 

сумму, уплачиваемую ей ПРООН для покрытия накладных расходов, связан

ных с деятельностью в области технического сотрудничества,и показы

вала эту сумму ~ разделах поступлений Организации. Соответствующие 

расходы, связанные с осуществлением проектов по оказанию технической 

помощи, предусматривались в регулярном бюджете и таким образом выстав

ляются против счетов поступлений по накладным расходам. В 1971 году 
сумма в размере 50 000 цолл. была включена в регулярный бюджет Орга

низации Объединенных Наций для Uентра, прецставляющая собой 
1 
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преаполагаемую аолю наклацных расхоцов, образующуюся у него в связи 

с проектами ПРООН по оказанию технической помощи, осуществляемыми 

Центром. Этого не было пре цусмотрено в бюцже те на 1972 гоц, потому 

что во время по цго товки бюцже та не было и звt:с т но, какая новая про

цецура ПРООН, относящаяся к наклацным расхоцам, может быть принята 

Советом управлякщих. С того времени Совет управляющих ПРОUН оцоб

рил процецуру возмещения затрат, связанных с покрытием наклацных 

расхоцов, относящихся как к Специальному фонцу, так и к проектам 

технической помощи, в размере 13 процентов от расхоцов по проектам, 

выплачиваемых в 1972 гоцу, т .е. оцна и та же процен тная величина 

буцет относиться ко всем проектам, и наклацные расхоцы буцут вклю

чаться в бюцже ты раз личных проектов. Бу це т зарезервирована сумма 

цля возмещения непосрецственно КНКТАД таких расхоцов, и наклацные 

расхоцы по таким проектам более не будут показываться в разцепах 

поступлений регулярного бюцжета Организации Объециненных Наций. 

Буцет установлен справецливый и равноправный метод распрецеления 

сумм возмещения накладных Р?-СХодов между ЮНКТАД, Центром по торгов!Iе 

и Организацией Объециненных Наций, основанный на различных видах 

обслужи_вания, предоставляемых каждой из этих организаций при осу

ществлении проектов. 

36. В ответе на вопрос относительно соглашения, упомянутого в пункте 

15.68 проекта бюцжета на 1972 год (А/840•, том П), Генеральный сек

ретарь IGHKTAД заявил, что было бы более правильным сказать, "l:iтo, 

учитывая обстоятельства и, в частности, нецавний пересмотр nроцедуры 

ПРООН, относящийся к накладным расходам, Генеральный директор ГАТТ 

и Генеральный секретарь ЮНКТАД цаетигли прецварительной цоговорен

ности о предусмотрении в бюджете Центра на 1972 год услуг, необхо
димых для осуществления проектов ПРООН. По вышеуказанной причине 

не испрашивается никаких ассигнований на 1972 гоц по статье наклад
ных расхоцов. Этот вопрос, оцнако, цолжен быть пересr..~отрен в 1972 го
ду, когца, как полагают, ПРООН сможет согласиться взять на себя боль

шую цолю наклацных расходов. 
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РаэАеЛ 16. _Орган~эацИя Объеди~енных Нациwпо 
пысrшш~тенному раэвитиш 

3~. При первом чтении раэдела 16 (Органиэация Объединенных Наций 

по промытленному развитию (ЮНИДО), сФстоявшемся на 1474-м эаседании, 

представитель Австрии представил доклад Комитету о ходе строительства 

временной штаб-квартиры для ЮНИДО, а также о планировании постоян

ной штаб-квартиры для illHИДO и Международного агентства по атомной 

энергии (}ГАГАТЭ), куда входит строительство центра для проведения 

конференций. 

38. По вопросу о временной штаб-квартире ЮШ1ДО nредставитель 

Австрии заявил, что продолжающийся рост членства ЮНИДО вызвал необ

ходимость предоставить в ее распоряжение второе служееное здание, 

которое будет расположено рядом с занимаемым в настоящее время 

зданием. Ожидается, что строительство второго здания будет закончено 

к третьему кварталу 1972 года и там можно будет разместить около 
200 человек. 
39. Что касается nланирования и строительства постоянной штаб-квар

тиры для ЮНИДО и VmГАТЭ, после тщательных консультаций с двумя 

организациями австрийское правительство и город Вена пр~няли решение 

выбрать для осуществления проект, пгедставленный австрийским архи

тектором Стабером. Учитывя важность и :масштабы проекта, австрийское 

правительство и город Вена совместно учредили компанию, цель которой 

будет состоять в том, чтобы эффективно осуществить этот проект в 

возможно кратчайшие сроки. В этой связи австрийское правительство 

по согласованности о Веной приняла решение о масштабах проекта. 

40. В этой связи австрийские власти предоставят ЮНИДО за свой 

счет служебные помещения, начиная с 1977 года, в котором разместятся 

1 813 человек; 85 процентов из них будут размещены в здании штаб
квартиры, остальные 15 процентов в общих служебных помещениях или 
е отдельных помещениях для проведения конференций. Будут предостав

лены дополнительные помещения для 453 человек, с тем чтобы учесть 
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возможное увеличение в размере 5 процентов персонала в год в течение 
периода с 1970 года по 1981 год. Аналогичная площадь служебных 

помещений будет предоставлена в :распоряжении ~:АГАТЭ. ТаRим 

образом, R 1981 году австрийсRое правительство и город Вена пре
доставят ЮНИДО и W~ГАТЭ служебные помещения для размещения более 

4 500 человеR. Представитель Австрии заявил, что по завершению 

проеRта строительства здания, Rоторое по площади будет в два раза 

больше здания, первоначал'ьно предложенного его правительством, 

правительство Австрии будет считать свои обязательства перед 

Организацией Объединенных Наций в этом отношении вьmолненными 

и заRонченными. 

41. НесRОЛЬRО делегаций передали австрийсRому правительству через 

его представителя свою благодарность за замечательный ВRлад, RО

торый оно сделало для Организации Объединенных Наций. Пятый 

Rомитет постановил выразить свою исRреннюю благодарность и призна

тельность правительству Австрии за его велиRодушие и за эффеRтив

ность, проявленные им в обеспечения временных помещений для ЮНИДО 

и в планировании и строительстве постоянных помещений для ЮНИДО 

и МАГАТЭ. 

Гонорар Председателя Консультативного Rомитета по 
административным и бюлжетньw вопросам 

42. Вопрос об увеличении гонорара Председателя Лонсультативного 

Rомитета по административным и бюджетным вопросам обсуждался в Пятом 

Rомитете на его 1442-м и 1443-м заседаниях. Генеральный сеRретарь 

в своем доRладе (А/С.5/1365) реRомендовал увеличить гонорар Пред

седатедя Консультативного Rомитета с 5 000 долл. до 25 000 долл. 

(нетто) в год, начиная с 1972 года, при условии, что Председатель 

не ведет аRтивную работу от имени своего праъительства или другого 

органа. При представлении этой реRомендации Генеральный сеRретарь 

принял во внимание мнения, вь~аженные рядом делегаций в Пятом Rоми

тете в период двадцать пятой сессии,и,мнение бывшего председателя 
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-· 71 щ консультативного комитета- о том, что гонорар должен надлежа им 

образом отражать значительную ответственность, возлагаемую на эту 

должность, возросшую рабочую нагрузку Е.омитета и необходимость 

сохранения своей независимости и объективности. 

43. :Консульта'rивный комитет в пункте 7 своего соответствующего 
доклада (A/8408/Add.3) пришел к заключению, что рекомендацию Гене

рального секретаря можно рассматрива'ГЬ приемлемой при условии, 

что Председатель не будет заниматься активной деятельностью от 

чмени своего правительства или.другого органа, что он всегда будет 

оказывать первоочередное внимание работе Консультативного комитета 

и не будет выполнять другие задания, которые могут нарушить его 

объективность. 

44. В ходе обсуждения этого вопроса одна делегация выразила 

определенные оговорки относительно желательности такого увеличения. 

По мнению этой делегации, независимость .Консультативного комитета 

будет ущемлена, если его Председатель будет получать гонорар, 

которR.Й был бы приравнен к окладам руководящих работников персонала 

Секретариата. :Кроме того, хотя несомненно правильно, что работа 

hонсультативного комитета приобретала на протяжении ряда лет все 

большие масштабы, она все еще носит сезонный характер; никаких 

качественных изменений не произошло. Более того, если будет принято 

решение увеличить гонорар до такой суммы, это может создать пре

цедент для других органов, члены которых получают аналогичные 

заработки. По :мнению этой делегации, этот вопрос требует дальнейшего 

изучения. Другие делегации согласились с таким мнением. Было также 

обращено внимание на серьезное финансовое положение, в котором 

оказалась сама Организация и на насущную необходимость соблюдать 

эконоwию. 

]J Ос'6иЦИ§:.4J?Ные отчеты Генеrnльной Ассамблеи. вадцать пятая 
се~~_цыи~же~, пункт 79 повестки дня, документ А 8265, пункты 
11 и 12. 
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45. Другие делегации, однако, указали, что Председатель Еонсуль

тативного комитета не назначается Генеральным секретаре:м и является 

независимым от Секретариата. Не может идти речи о том, что его 

независимость и честность могут оказаться под угрозой. Условие о 

том,что он не может вести активную деятельность от имени своего 

прави:тельства или любого другого органа, является важным; оно 

направлено на обеспечение его независимости и честности. Судьи 

Неждународного Суда получают аналогичные заработки и при это:м 

не ставится под сомнение их честность и независимость. Принимая 

во внимание постоянно возрастающую Рабочую нагрузку и :квали<tи:кацию 

и опыт, :которые требуются от Председателя :г:онсультативного комите'rа, 

рекомендованное увеличение является, по их мнению, разумным. 

Предлагаемая оплата, которая является значительно меньшей, чем 

заработки руководящего состава Секретариата, является гонораром 

и не может рассматриваться :как оклад. Было выражено также мнение, 

что пост Председателя является уникальным, и что любое решение, 

принятое по вопросу о гонораре, необязательно создаст предецент 

для других аналогичных случаев, которые должны рассматриваться 

в зависимости от их важности. 

46. На 1442-:!1' заседании предложение, сделанное представителем 

Аргентины о том, чтобы отложить решение по этому вопросу до двадцать 

седьмой сессии, было отклонено 49 голосами против 18 при 10 воздер-
жавшихся. 

47. На том же сюшм заседании представитель Бельгии предложил, 

чтобы :Комитет включил в свой доклад Генеральной Ассамблее заявление 

о том:, что его решение должно рассматрива'rься как случай sui generis 

ввиду весьма особых функций :Консультативного комитета. 

Решения: Коми~ 

48. На своем 1443-м заседании I{омитет принял 47 голосами против 14 
при 17 воздержавшихся предложение о том, чтобы увеличить гонорар 

Председателя Консультативного комитета по административным и бюджетным: 

вопросам с 5 000 долл. до 25 000 долл. в год, начиная с 1 января 

1972 года. ; ••• 
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49. :Комитет принял таi<же без возражений рекомендации Консультатив

ного комитета, содержащиеся в пункте 8 его доклада (A/8408/Add.3), 
определяющие обстоятельства, при которых Председателю вьшлачиваются 

суточные. 

50. На том же заседании :Комитет согласился без ·возражений ВI<лючить 

в свой доклад мнение о том, что,ввиду особого хараi<тера функций 

Председателя :Консульт-ативного Rомитета по административньnл и бюджет

ным вопросам, настоящее решение относительно гонорара Председателя 

не должно рассматриваться как устанавливающее прецедент (см. проект 

резолюции I в пункте • • • • • • • ниже) • 

Решение. ~ющееся вознаг~аждений и пенсий членов 
Неждvн~родногq Суда 

51. На своем 1438-м заседании 25 октября 1971 года :Комитет рас

смотрел доi<лады Генерального секретаря (А/С.5/1364) и :Консуль

тативного комитета по административным и бюджетным вопросам (А/8408/ 

Add.2) о предлагаемь~ увеличениях вознаграждений и пенсий судей 

Иеждународного Суда. 

Решение :Комитета 

52. После непродолжительного обсуждения вопроса о сравнимости 

окладов членов Международного Суда с окладами судей национальных 

верховных судов или же их эквив~лентными должностями Комитет принял 

решение 72 голосами против 9 без Воздержавшихея принять рекомендации 
:Консультативного комитета, которые содержат определенные изменения 

к предложениям, сделанньТhд Генеральньnл секретарем. :Комитет реi<омендовал 

Генеральной Ассамблее принять проект резолюции, который претворит в 

жмзнь эти предложения (см. проект резолюцr,ш П в пункте ••••• ниже). 
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Программа капитального ремонта и благоустройство Дворца 
Наций в '.3'еневе, а так~'Се расширение Дворца Наций 

53. На своих I465-м и 1466-м заседаниях Комитет рассмотрел доклад 

Генерального секретаря (А/С. 5/139 О и Corr .1) о ходе осуществления 

программы капитального ремонта и благоустройства Дворца Наций в 

:.еневе, а также ~го доклад (A/C.S/1389 и Corr.l) о расширении поме

щений во Дворце Наций. Замечания Консультативного комитета по адми

нистративным и 6юд;кетным вопросам, связанные с обоими вопросами, 

содержатся в документе A/8408/Add .10. 

54. Что касается программы капитального ремонта и благоустройства 

Дворца Наций, Генеральный секретарь в своем шестом докладе о ходе 

осуществления этой программы (А/С. 5/139 О и Corr .1) пояснил, что хотя 

стоимость осуществления этой программы, в том виде, в каком она была 

одобрена Генеральной Ассамблеей на ее двадцать пятой ceccииfll, была 
определена в размере 6 353 847 долларов, она, по причине прошедшей 

в течение 1971 года ревальвации швейцарского франка по отношению 

к доллару Соединенных Штатов, в настоящее время определяется в размере 

6 77 3 84 7 долларов, или же с увеличением на 420 тысяч долларов. 

Для тоГо чтобы финансировать дополнительную сумму, выраженную в 

долларах США, возникающую в результате ревальвации швейцарского 

франка, Генеральный секретарь предложил увеличить на 140 000 долл. 

е~егодно ассигнования на 1972-1974 годы. В этой связи е~егодные 

ассигнования будут составлять 1 238 000 долл. вместо ассигнований 

на сумму в 1 098 000 долл., которые были ранее утверждены. Если 

произойдут дальнейшие изменения в обменном курсе, эти цифры придется 

еще раз пересмотреть. 

55. Консультативный комитет в пункте 7 своего соответствующего док

~ада (A/8408/Add. 10) поддержал предло~ение Генерального секретаря 

и предлохил, чтобы Генеральная Ассамблея а) уполномочила Генерального 

секретаря продолжать осуществлять программу предполагаемой стоимостью 

fi/ ОФициальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 
сессия, прило)::ения, пункт 7 3 повестки дня, документ А/8009. 
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в 6 773 847 долларов и ь) утвердила ассигнования на сумму в 

I 238 000 долларов по разделу 7 главы VП бюджета на 1972 год вместо 

1 098 000 долл., ранее утвер)::денных и включенных в первоначальную 

смету на I972 год'. В этой связи в 1973 и 1974 годах потребуются 

дальнейшие е~егодные ассигнования на сумму в 1 238 000 долл. для 

~инансирования остальной части программы. 

56. Доклад Генерального секретаря о расширении помещений во Дворце 

Наций (А/С. 5/1389 и Corr • 1 и 2) явился третьим докладом со времени 

одобрения Генеральной Ассамблеей в своей резолюции 2488 (ХХШ) проекта 

строительства. В своем докладе Генеральный секретарь заявил, что 

строительные работы проходили более медленно, чем он ожидал, когда 

он представил доклад Генеральной Ассамблее на ее двадцать пятой . 

сессии~./. В настоящее время разумным будет о>кидать, что часть новых 
помещений для конференций будс:т готова для занятия в конце лета 

1972 года и что вся пристройка будет готова к середине 1973 года. 

Генеральный секретарь объяснил задер>?:ки главным образом нехваткой 

~абочей силы в еневе. Первоначальная смета, одобренная Генеральной 

Ассамблеей в резолюции 2488 (ХХШ) по этому проекту, составляла 22 млн. 

цоллароз. В настоящее время Генеральный секретарь представляет 

r:ересмотренную смету на общую сумму в 29,4 млн. долларов. В пунктах 

19-25 его доклада (А/С. 5/1389 и Corr. 1 и 2) он объяснил причину 

чистого увеличения в 7,4 млн. долл. в смете и в части Ш доклада он 

подробно излоЕил свои предло~ения по пересмотру финансовых мероприятий, 

связанных с проектом. 

57. :В своем соответствующем докладе ( А/8408/ Add.10) Консультативный 

комитет выразил свою озабоченность по поводу постоянного повышения 

~тоимости проекта со времени его первого утверждения. Он отметил, 

что хотя определенные обстоятельства, такие как повышающиеся цены, 

которые привели к увеличению стоимости проекта, находятся вне 

контроля Генерального секретаря, тем не менее он убе·кден, что 

9 1 _/ Там документ А/С.5/IЗЗI. 

1 

1 ... 
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некоторых увеличений стоимости~ О''·идаемых в настоящее время, МО':·но 

было бы избежать или свести их до минимума, если бы была проявлена 

большая бдительность в ходе осуществления проекта и контрактов. 

Кроме того~ Консультативный комитет не убе::::ден в том~ что последний 

срок завершения проекта, а так~е самая последняя смета расходов 

могут считаться окончательными~ поскольку опыт показывает, что 

нельзя исключать возмоwность дальнейших задер~ек, а следовательно 

дальнейших повышений стоимости. В этой связи Консультативный комитет 

в пункте 23 своего доклада ( А/8408/ Add. 10) предложил Генеральной 

Ассамблее создать в ;-,·еневе небольшой специальный комитет по обзору 

хода работы и по оказанию Генеральному секретарю консультативной 

помощи по любым специальным проблемам, в частности тем, которые 

могут иметь отношение к смете расходов, рассматриваемой в настоящее 

время Ассамблеей. 

58. В свете увеличения предполагаемой стоимости проекта Консультатив

ный комитет рекомендовал принять предло~ение Генерального секретаря 

о том~ чтобы бюджетные ассигнования на 1972 год на расширение помеще

ний во Дворце Наций были увеличены с 1,5 млн. долл. до 2,5 млн. 

долларов. Что касается вопросов финаffсирования с целью вып~аты займа 

швейцарским властям~ Консультативный комитет пришел к выводу о том, 

что в интересах государств-членов было бы, если бы выплата была 

растянута на период в 10 лет, а не на период в 5 лет, как рекомендовано 

Генеральным секретарем, и он рекомендовал, чтобы погашение началос ., в 

1975 году, а не в 1973 году, и пр~дол~алось до 1984 года. И vако~~ 

Консультативный комитет, учитывая свои оговорки в пункте 19Ь своего 

доклада ( А/8408/ Add. 14) относительно целесообразности увеличения 

оплаты архитекторам и инкенерам вследствие увеличения стоимости 

здания, чего в настоящее время ожи,дает Генеральный секретарь, реко

мендовал Генеральной Ассамблее одобрить продол':::ение осуществления 

проекта строительства в рамках общей суммы новой пересмотренной 

сметы, предло~енной Генеральным секретарем. 

59. На своем 1465-м заседании Председатель Консультативного :коми-;'ета 

по административным и бюд':·етным вспросам и заместитель Генерального 

~иректора Отделения Организации Объединенных Наций в ~еневе ответили 

на вопросы, поставленные в этой связи некоторыми делегациями. 1 . .. 
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Решениr; Комитета 

60. На своем 1466-м заседании Комитет принял следующие решения: 

а) Программа капитального ремонта и благоустройство Дворца 
Наций в )~<..еневе 

Комитет одобрил 6I голосом при 9 воздерrавшихся, причем 

никто не голосовал против, предложение, содержащееся в пункте 7 

доклада Консультативного комитета по административным и бюд-zrетным 

вопросам ( A/8408/Add .10 ), и обратил внимание на замечания Кон

сультативного комитета в пунктах 4-6 того же доклада. (См. проект 

резолюции IY в пункте ниже). 

ь) Расширение помещений во Лворце Наций в -~,еневе 

Комитет одобрил 6I голосом при 7 воздержавшихся, причем 

никто не голосовал против, рекомендацию Консультативного комитета 

по административным и бюджетным вопросам в пукнтах 25 и 26 его 

доклада ( А/8408/ Add. 10) и согласился с предложением, содержащимся 

в пункте 2З, относительно создания специального неофициального 

комитета в ·~\еневе. (См. проект резолюции Ш в пункте ниже). 

Здание Организации Объединенных Наций в Сантьяго. Чили 

6I. Доклад Генерального секретаря по этому вопросу (AjC.5/IЗ96) 

осrвещает: а) предло~енное строительство дополнительного здания 

Организации Объединенных Наций в Сантьяго, Чили, ь) строительство 

отдельного здания для Исследовательствого центра документации и 

с) программу перестройки и улучшения существующих зданий в Сантьяго. 

Замечания Консультативного комитета по административным и бюджетным 

вопросам, относящие с я к этим проб лемам, содер;~сатся в документе 

A/8408/Add .11. 
62. В соответствии с полоrениями резолюции Генеральной Ассамблеи 

2746 (xxv) Генеральный секретарь представил пересмотренные предло7ения 

и смету расходов на строительство нового здания для удовлетворения 

ну'::д Экономической комиссии для Латинской АмерИI{И ( ЭКЛА) и Латино

американского института экономического и социального планирования. 

1 . .. 
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Пересмотренный план, изло~енный Генеральным секретарем в своем докладе 

(А/С. 5/1396), не включает в себя п,•_рюна~алыrос: намерение предоставить 

помещение для Исследовательского центра документации, для которого в 

настоящее время предлагается построить отдельное здание за счет 

фондов, предоставленных правительством Нидерландов. Помимо этого 

предло~ение предусмотреть библиотеку и кафетерий в новом здании было 

так"t<:е опущено, как и различные архите:r:турные моменты, которые не имеют 

прямого отношения к основной цели проекта. Намерение Генерального 

секретаря состояло в том, чтобы новое здание использовалось Латино-
1 

американским институтом экономического и социального планирования, 

по крайней мере, в первоначальный период. По подсчетам Генерального 

секретаря, общая стоимость проекта составит I 935 000 долл., однако, 

учитывая опыт других проектов строительства, которые осуществлялись 

в периоды инфляции и повышения цен, он добавил к смете значительное 

ассигнование на непредвиденные расходы и заявил, что общая стоимоt.:ть 

проекта в течение трехлетнего периода, необходимого для его завершения, 

вероятно, составит 2,5 млн. долларов. 

63. Консультативный комитет в пункте IO своего доклада (А/8408/ Add.ll ),

принимая во внимание сущность и характ~р Латиноамериканского института 

экономиче~кого и социального планирования, как изло~ено в приложении 

к его докладу, указал, что вопрос о будущем института и ответственность 

за размещение его персонала дол-z:ны быть решены до того, как будет 

принято окончательное решение приступить к намеченному строительству. 

Консультативный комитет рекомендовал поэтому, чтобы Генеральная 

Ассамблея зВ:просила мнения компетентных органов (ЭКЛА, Экономического 

и Социального Совета и Программы развития Организации Объединенных 

Наций) по этому вопросу. Консультативный ко.rv:итет также заявил, что 

Генеральная Ассамблея мо'-,ет пожелать одобрить ассигнования на сумму в 

500 000 долл., испрашиваемую Генеральным секретарем по разделу 7 

главы Ш проекта бrсджета на I972 год на эту цель, и уполномочить 

Консультативный комитет разрешить начать осуществление проекта до 

двадцать седьмой сессии АссщЛблеи, если мнение компетентных органов 

будет состоять в том, что Институт дол~ен продолжать функционировать и 

что ЭКЛА дол~на продол~ать предоставлять ему помещение. j ..• 
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64. Что касается строительства здания для Исследовательского центра 

документации_, Консультативный комитет рекомендовал Генеральному 

секретарю приступить к строительству, но отметил, что он не будет 

поддер~ивать просьбу о предоставлении фондов для этих целей из 

регулярного бюд~ета, и что фактические расходы, связанные с этим, 

дол~ны быть ограничены суммой, предоставленной правительством 

Нидерландов в качестве великодушного по~ертвования. 

G5. Что касается программы перестройки и улучшения существующего 

здания Организации Объединенных Наций в Сан:-ьяго, Генеральный 

секретарь сообщил, что она будет, в основном, закончена к концу 

1971 года и что некоторые остающиеся проекты будут завершены в 

н~че-ние 1972 года. По первоначальным подсчетам, стоимость осуществле

ния программы составит I 328 500 долл._, однако фактические расходы 

являются значительно меньшими. В I970 году Генеральный секретарь 

нозвратил сумму в размере 250 000 долл., которая была одобрена, и 

в настоя~ее время считает, что из суммы в 121 150 долл., которая 

останется неизрасходованной на конец I971 год-а, лишь 7I I50 долл. 

нотребуются в те-чение 1972 года. Консультативный комитет принял 

к сведению намерение Генера~ьного секретаря возвратить остаток в 

50 000 долл. и рекомендовал уполномочить его перенести сумму в 

размере 7I 150 долл. на 1972 год. 

6(). Одна делегация высказала возражение по поводу выделения асси

гнований на строительство нового здания, в котороN на первых порах 

доrжен был разместиться Латиноамериканский институт экономического 

и социального планирования до тех пор, пока не будут представлены 

результаты исследования, рекомендованного Консультативным комитетом 

в пункте ТО своего доклада (A/8408/Add. 11) Генеральной Ассамблее 

на ее двад~ать седьмой сессии. 

Решение Комитета 

67. На своем I466-м заседании Пятый комитет постановил 72 голосами 

11ротив 1_, при l воздер~авшемся, рекомендовать Генеральной Ассамблее 

1 . .. 



поддер1:rать рекомендацию :Консультативного конитета, содеР'"аiцуюс.JJ: в 

пункт ах I0-12 его доклада ( А/8408/ Add.ll ) , и уполномочить Генераль

ного секретаря перенести на 1972 год неизрасходованный остаток 

средств, предоставленных в I97I году д ля программы перестройки и 

у.1учшения существующих поJЛещений. (См. проект резолюции У в 

пункте ни~е). 

1 . .. 
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ромещения Организации Объединенных НациИ в Бангкоке 
_!'l_Аддис-А б е б е 

68. На своем 1465-м заседании Комитет рассмотрел доклад Генерально

го секретаря (А/0.5/1392) о помещениях Организации Объединенных 

Наций в Бангкоке (Таиланд) и Аддис-Абебе (Эфио~ия)~ Замечания Кон

сультативного комитета по административным и бюджетным вопросам, 

относящиеся к обоим вопросам, содержатся в документе A/84o8/Add.8. 

69. Генеральная Ассамблея на своей двадцать пятой сессии уполно

мочила Генерального секретаря продолжать строительство новых помеще

ний для Экономической комиссии для Африки в Аддис-Абебе и для Эко

номической комиссии для Азии и Дальнего Востоr\:а :в Бангкоке10/., В 
соответствии с предложением, содержащимся в его докладах по этим 

вопроса:vr111, и соответствующими рекомендацияrли Консультативного 
комитета12/ доклад Генерального секретаря (А/0.,5/1392) касался 
прогресса, достигнутого в ходе осуществления этих проектов строи

тельства в течение 1971 годао 
70.. В своем доr\:ладе (А/С. 5/1392) Генеральный секретарь заявил, 
что работа по обоим проектам отстает на несколько месяцев от плана 

и что расходы в течение I97I года на оба проекта вероятно составят 
около одной шестой ассигнований, одобренных Генеральной Ассамблеей. 

Тем не менее, Генеральный секретарь ожидает, что,если не возникнут 

крупные непредвиденные проблемы, строительство в обоих местах будет 

закончено к концу I973 года, как и 'планировалось .. 
71. Консультативный комитет по административным и бюджетным вопро

сам в пун~те 3 своего доклада (A/8408/Add.8) выразил убеждение, что 
Генеральный секретарь должен проявить большую активность в предстоя

щем году для того, чтобы завершить строительство в установленные 

сроки, и что ввиду роста цен это имеет большое значение, с тем что

бы не превысить сметные расходы. 

IO/ Резолюция 2745 (xxv) Генеральной Ассамблеи от I7 декабря 
Г)'?О г. 

Ц/ Оё!)ициальные ·отчеты Генеральной АссамблЕ;И.д..- двадцать пятая 
сессия, приложени.~!д_ пункт 73 повестки- дня,документ A7C"5/I325, 
nункты 2I-22 и документ А/0 .. 5/1328, пункты I7 и IS. 

I2/ Там же, дополнение Ng 8, документ A/8008/Add.l2, пункты 27-36. 
1. о C'J 
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72о Одна делегация отдала должное великодушию, проявленному иr.ше

ратQром Эфиопии Хайле Селассие, Выразившемуся в передаче Организации 

Объединенных Наций права на существующие здания, занимаеrлые Органи

зацией Объединенных Наций в Аддис-Абебе, на земельные участки, на 

которых они стоят,и на дополнительный земельный участок для нового 

строительства., 

Решение Комитета 

73а Пятый комитет постановил без возражений рекомендовать Гене

ральной Ассамблее приняРь к сведению замечания Консультативного коми

тета, содаржащиеся в пункте 3 его доклада (A/84o8/Add.8), о том, что 

он согласен изменить сроки бюджетных платежей для двух проектов, 

одобренных в резолюции 2745 ( XXV), и что он одобряет новые с·роки 

финансирования проектов, оговоренные в пункте 4 доклада Консульта

тивного комитета (A/8408/Add.8). (Смапроект резолюциJt.: VI в пункте 

ниже.) 

Помещения Центральных учреждений 

74о Вопрос о помещениях Центральных учреждений обсуждался на 

1443-м, 1444-м, 1445-м, 1461-м и 1466-м заседаниях Пятого коыитета 

в nериод с 29 октября по 30 ноября 1971 годаg 
75о В соответствии с пунктом 1 своей резолюции 2618 (XXIV) Гене-

~альная Ассамблея уnо~номочила Генерального секретаря продолжать 

осуществление проекта, связанного со строительством новых и капи

тальным переоборудованием существующих помещений Центральных учреж

дений Организации Объединенных Наций в Нью-Йорке.. Расходы, связан

ные с этим проектом, исключая стоимость участка, который должен быть 

бесплатно предоставлен властями города Нью-IZ:орка, выразились, сог

ласно расчетам, в сумме 80 млнодолларов, причем доля, приходящаяся 

на бюджет Организации Объединенных Наций, не должна превышать 

суммы в 25 млн .. долларов, которую надлежит выплатить в течение деся

тилетнего периода, начиная с I97I годао Предусматривался соответ
ствующий вклад со стороны Программы развития Организации 
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Объе.Циненных Наций и Детского фонда ОрганизациЕ Объ~диненных Наций, 

которые, как предполагается, будут занимать служебные помещения в 

новом здании~ Ожидается, что остальные необходимые средства должны 

быть обеспечены за счет взносов и дотаций. В ходе обсуждений вопроса 

о данном проеЕте в П1,_том комитете на двадцать четвертоИ сессии Гене

ральной Ассаrлблеи представитель Соединенных Штатов зая.вил, что если 

Генеральная Ассамблея утвердит данный проект, то в I{онгресс Соеди

ненных Штатов будет направлена просьба санкционировать и выделить 

в I972 году сум~.~у взноса, не превышающую 20 млнqдолларов1 ?{ Мэр 
города Fью-~орка также уполномочил сделать заявление в том смысле, 

что он постарается внести вклад на уровне взноса федерального 

правительства~ 

'76. В докладе по вопросу о поiдещениях Центральных учреждений 

(.A/C .. j/1381) Генеральный секретарь проинформировал Генеральную 

Ассамблею о том, что не было возможности завершить комплекс финансо

вых ~ероприятий, которые бы обеспечили осуществление данного строи

тельного проекта.. Были получены о(tициальные обещания финансовой 

110ддержки в отношении всех аспектов зтого комплекса, за исключением 

взносов на сумму 20 млн~долларов, которые, кю<: ожидалось, должны 

были поступить от Соединенных Штатов. Постоянный представитель 

Соединенных Штатов сообщил Генеральному секретарю о том, что, хотя 

:Конгресс Соединенных Штатов санкционировал ассигнование такой сум

~ы, ~актически он еще не выделил необходимые средства. По мнению 

Генерального секретаря, при сложившихся обстоятельствах тот план, что 

был утвержден Генеральной Ассамблеей, вряд ли можно выполнить. 

~ежду тем ? млн. долл., которые были выделены для этой цели из 

р~гулярного 6rсджета в I97I году, не будут использованы, так же как 

не будет оказано давление с целью ассигнования l млн.долл - суммы, 

запрошенной в первоначальной смете на I972 год, если только на это 

не согласится или не даст соответствующего указания сама Гене

ральная Ассамблея. 

:l:?/ Сfбициальные отчеты Генеральной Ассамблеи~двадцать четвертая 
сессия, приложения, пункт 74 повестки дня, докуые:НТ А77916, 
ПУНКТ :36u /аоо 
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77. Впервые вопрос об этом строительном проекте возник в Централь

ных учреждениях в ходе рассмотрения Комитетом дополнительной сие~ы 

на I97I год в связи с суммой 2 млн.долл., которая была выделена для 
этой цели, но не использована., На своем 1445-м заседании Комитет 

решил отвергнуть предложение о возвращении этой суммы. (См.А/8564, 

пункт 10.) 
78., Б ходе обсуждения вопроса о помещениях Центральных учреждений 

многие делегации выразили озабоченность в связи с тем, что Гене

ральный секретарь не выдвинул перед Генеральной Асса!.1блеей никаких 

конкретных альтернативных предложений для рассмотрения. Эти деле

гации также указали, что, несмотря на соответствующую просьбу, на 

нынешней сессии не были представлены исследования, провести которые 

было предложено в пункт ах 3 и 4 резолюции 2618 ( XXIV) и которые 

должны были касаться оптимальных условий распределения функций <lе

кретариата, а также возможности и желательности переноса в другие 

места всех или некоторых звеньев Организации Объединенных Наций .. 
79. Представитель Генерального секретаря заявил, что у Генераль

ного секретаря не было времени для того, чтобы сформулировать какие

то определенные альтернативные предложения, поскольку до са~·дого 

последнего момента не сбрасывалась со счетов надежда, что необходи

мое финансирование проекта будет обеспечено. Исследования, проведе

ние которых предлагается в резолюции 2618 (XXIV), не будут завершены 

до начала двадцать седьмой сессии Генеральной Ассамблеио 

80 .. Ряд делегаций выдвинули вопрос: является ли решение Конгре.:.са 

Соединенных Штатов окончательным, или оно може'13 быть изменено или 

пересмотрено? Представитель Соединенных Штатов ответил, что на этот 

вопрос сейчас нельзя дать определенного ответа. 

81. Другие делегации выступили против осуществления любых новых 

строительных проектов Организации в Нью-Йорке. По их мнению, 
город Нью-Йорк не является подходящим местом, где можно было бы 

расширить комплекс помещений Организации ОбъеДJi~ненных Наций; расхо

ды, связанные со строительствоu, постоянно повышаются, стоимость 
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жизни слишком высока и условия в город~ неблагаприятны для работы 

ряда ~редставительств государств-членов. Некоторые делегации вырази

ли мнение, что было бы целесообразнее подумать о переносе ряда 

звеньев Организации в Европу или в другие районы за пределами 

Нью-Йоркао 

82. На 1459-м заседании Комитета делегация .:§J:2.§зил:и.и представила 

следующий проект резолюции (A/Co5/L.106~) от имени делегаций Арген

~' Бразилии, Индии, Ирака, Канады, Кении, [иге2ии, Новой Зелан

дии, Норвегии, Пакистана и Уругвая: 

Генеральная Ассаuблея, 

напоминая о своей резолюции 2618 (xxrv) от 17 декабря 1969 г. 

по 13опросу о новом строительстве и основных изменениях служебных 

поr,1ещений в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций, 

отмечая доклады Консультативного комитета по административным 

и бюджетным вопросам (А/8408) и Генерального секретаря(А/0.5/1381) 

по этому вопросу, представле~ные двадцать шестой сессии Генеральной 

Ассамблеи, 

отuечая с сожалением, что в настоящее время не представляется 

возможным осуществить запланированные новое строительство и основные 

изменения существующих служебных помещений :е Центральных учреждениях 

Организации,Объединенных Наций, предусмотренные в резолюции 2618 

(XXIV), 

признавая тот факт, что нехватка г.омещений в Центральных учреж

дениях, а также во, многих друтих основных отделениях Организации 

Объединенных Наций обретает все более острый характер, 

1. постановляет отложить рассмотрение вопроса о новом строи-

тельстве и основных изменениях служебных помещений в Центральных 

учреждениях до двадцать седьмой сессии Генеральной Ассамблеи; 

·2. предлагает Генеральному секретарю подробным и тщательным 

образом изучить положение, сложившееся в результате нехватки слуУ.\еб

' ных помещений в центральных учреждениях, включая возможности осущест-

вления проекта, упомянутого в резолюции 2618 ( XXIV), и представить 

/е о о 
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доклад Генеральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии вместе с 

конкретными предло*ениями и рекомендациями, которые он, возможно, 

сочтет целесообразными, с тем чтобы разрешить сложившееся положение 

с учетом любых новых изменений; 

3о предлагает также Генеральному секретарю представить Гене

ральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии подробные и исчер

пывающие исследования, упомянутые в пунктах 3, 4 и 5 постановляющей 
части резолюции 26I8 (XXIV), которые должны были быть представлены 

двадцать шестой сессии Генеральной Ассамблеи~ 

83о рредставитель Бразилии заявил, что авторы данного проекта ре

золюции согласны со многими делегациями, по мнению которых прини

мать решение на данном этапе по такому сложному вопросу было бы 

преждевременно, и, судя по всему, это было бы вопрекя самым серьез

ным интересаrл Организациио Они стремились констатировать факты и 

давать информацию так,чтобы из множества путей, по которым могла бы 

пойти Организация, выбрать наилучший, имея перед собой цель - раз

решить те серьезные проблемы, которые возникают в связи с растущей 

нехваткой помещений в Центральных учреждениях и в других местах .. 
84о На I46I-м заседании делегация Кубы представила следующий проект 

резолюции ( A/C.5/L.lo64/Rev.l) от имени делегаций Алжира, Белорус

ской Советской Социалистической Республики, Верхней Вольты, Кубы, 

Монголии, Объединенной Республики Танзания, Польши, Сирийской Араб

ской Республики, Чехасловакии и Экваториальной Гвинеи: 

Генеральная Ассамблея, 

принимая во внимание доклад Генерального секретаря (A/Ca5/I38I), 
в котором он сообщил Генеральной Ассамблее о том, что завершить раз

работку финансовых положений относительно осуществления работ,связан

ных с расширением помещений в Центральных учреждениях Организации 

Объединенных Наций в Нью-Йорке, предусмотренного в пунктах I и 2 
резолюции 2618 (xxrv), не удалось, 

-принимая во внимание заявления, сделанные представителем Сое-

диненных Штатов Америки в ходе рассмотрения этого вопроса на 1443-м 

1 о о g 
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и 1444-м заседаниях Пятого коrлитета и в письме Постоянного представи

теля Соединенных Штатов от 20 сентября на имя Генерального секретаря 

(упомянутом в документе А/0 .. 5/1381), 
отме~, что Организация Объединенных Наций не в состоянии взять 

на себя все расходы, связанные с осуществлением проекта по расширению 

здани~ Центральных учреждений Организации Объединенных Наций в 

Нью-5'1орке, 

приниuая во внимание, что п~ренесение работ по расширению 

помещений, даже в том случае, если финансовые средства для этих работ 

будут выделены в будущем, приведет к значительному увеличению расхо

дов по строительству и, следовательно, создаст большие финансовые 

трудности для Организации и приведет к значительному увеличению 

взносов государств-членов, 

принимая во внимание, что в разработке финансовых положений, 

предусмотренных в документе А/0 .. 5/1246, участвовали правительство 
принимающей страны, Организация Объединенных Наций и другие учрежде

ния системы Организации Объединенных Наций, 

l.o пq~~ отменить пункты 1 и 2 резолюции 2618 (XXIV), 
поскольку они являются невыполнимыми; 

?. постановляет изъять из бюджета Организации Объединенных 

Наций пункты раздела 7, касающиеся нового строительства и расширения 
помещений в Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций 

в Нью-дорке; 

3. постановляет далее, что предусмотренные для этих целей 

бюджетом на 1971 финансовый год ассигнования в размере 2 млнсдолларов 
следует перенести и использовать для осуществления любых работ, ко

'l'Орые необходимы для помещений других отделений Организации Объеди-
'~ 

ненных Наций за пределами Нью-~орка, и что раздел, который касается 

нового строительства в 1972 году, следует сократить; 
4о просит Генерального секретаря представить двадцать седLмо~ 

сессии Генеральной Ассамблеи исследование, которое ему предлагалось 

провести согласно пунктам 3, 4 и 5 резолюции 2610 (~XIV); 

1 о. о 
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5о просит Генерального секретаря направить текст настоящей 

резолюции Аю.шнистратору Програrvrмы развития Организации Объединенных 

Наций (ПРООН) :v. Директору Детского фонда Организации Объединенных 

Наций (Ю:НИСЕQj) " 
85о П }{ б редставитель ~ заявил, что, по мнению авторов проекта резо-

люции, пункты I и 2 резолюции 26I8 ( XXIV) являются теперь не выполни

мыми в результате отсутствия прогресса в ходе осуществления данного 

проекта и поэтому их следует отменитьо Далее, поскольку этот проект 

вряд ли можно будет осуществить в Нью-Йорке, авторам представляется 

логичным перенести 2 млнодолло, выделенных для этой цели в I97I го
ду, на финансирование строительства помещений Организации Объеди

неннЬlх Наций за пределами города Нью-Йоркао Было бы, очевидно, 

также уместно, если бы Генеральная Ассамблея обратила на создав

шуюся ситуацию вниrлание ПРООН и ЮНI1СЕФ, поскольку они взяли на себя 

обяэательства в связи с этим проектом и поскольку предложенный 

проект резолюции (A/C.5/L.lOб4/Rev.l) по крайней мере может позволить 

этим органам принять решение об использовании фондов, выделенных 

на строительство помещений Центральных учреждений, для оказания 

помощи развивающимся страню.r .. 

86о Во время первого чтения раздела 7 на 1466-м заседании :Комитета 
представитель Соединенных Штатов Америки предложил перенести сумУJу 

в 2 млнадолл, выделенную на I97I год по раз~елу 7 для предполагав
шегося сооружения новых помещений Центральных учреждений., в раздел- 7 

сметы I972 года, а сумму в I млнодолл., ассигнованную для этой цели 

в смете на I972 год, аннулироватьо Представитель Соединенных Шта

тов заявил, что такой выход из положения представляется его делега

ции наилучшим, поскольку новые строительные работы в Нью-М.орке для 
Организации в I972 году, очевидно, не могут быть начатыо Предложе

ния Соединенных Штатов были аналогичны предложениям, содержащимся в 

пунктах 2 и 3 проекта резолюции A/C.5/L.l064/Rev.l, который был пред

ставлен Комитету для рассмотрения, однако, как заявил представитель 

Соединенных Штатов, они представляются отдельно, ибо его делегация 

1 u о о 
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не может поддержать вытекающую из этого проекта резолюции идею о 

rrзамораживании 11 новых проектов, связанных с будущи.w.и строительными 

работами для Организации в Нью-Йоркео 

Решение Комитета 

87. На своем I466-м заседании Пятый комитет постановил 39 голосами 
против 20 при II воздержавшихся принять проект резолюции A/Co5/Loi063, 

под которым подписались одиннадцать государств-членов. (См. проект 

резолюции VII в пункте ниже~) 

88о ~омитет также принял 42 голосами против 5 при I9 воэдержавшихся 
предложение Соединенных Штатов о том, чтобы сумму в I млнодолло, 

включенную в смету на I972 год по главе I раздела 7, аннулировать, а 

сумму в 2 млн~долло, оставшуюся неизрасходованной по этой главе в 

I97I году, перенести в главы II-V раздела 7 сметы на I972 годе 

1 о о() 



- 39 -

Мемориальная фреска в честь Всемирной ассамблеи молодежи 

89. На 1466-м заседании Пятого комитета представитель Саудовской Ара

вии представил проект резолюции (A/C.5/L.1071), пункты постановляющей 

части которого гласят: 

11 1. постановляет создать в Центральных учреждениях Органи

, за ции Объединенных Наций в Нью-Йорке мемориальную фреску в о зна

менование проведения Всемирной ассамблеи молодежи; 

2. постановляет оплатить расходы по созданию такой фрески 

из излишков добровольных фондов на проведение Всемирной ассамб

леи молодежи в объеме не более 10 000 долларов 11 • 

90. В ходе обсуждений предложения Саудовской Аравии многие де легации 

выразили мнение о том, что было бы предпочтительнее использовать из

лишки фондов Всемирной ассамблеи молодежи для целей Международноh шко-

лы Организации Объединенных Наций (ЮНИС) или для Чрезвычайного детско-

го фонда Организации Объединенных Наций (ЮНИСЕФ), а не на создание 

какой-то фрески, тем более, что оба упомянутые учреждения связаны с 

молодежью и остро нуждаются в средствах. Некоторые делегации выразили 

сомнение относительно компетентности Пятого комитета решать вопрос о 

том, как следует распоряжаться излишками фондов, которые были собраны 

для Всемирной ассамблеи молодежи на добровольной основе. 

91. Другие делегации выразили точку зрения о том, что следует поощ

рять участие молодежи в разрешении современных социальных и экономи

ческих проблем. Всемирная ассамблея молодежи явилась шагом в этом 

правильном направлении, и предЛагаемая фреска могла бы стать связую

щим звеном между Организацией Объединенных Наций и этим сегментом 

мирового населения, представителям которого в скором времени придется 

принять на себя ответственность за эту Организацию. 

92. ИндонезИя внесла устные поправки к пунктам преамбулы проекта ре

золюции A/C.5/L.1071, которые были приняты представителем Саудовской 

Аравии. 

Ре;пение :Комитета 

93. На своем 1466-м заседании :Комитет постановил 27 голосами против :9 

при 32 воздержавшихая принять проект резолюции A/C.5/L.1071 с внесен

ными в него устными поправками (см .проект резолюции VIII в пункте ниже).

/ ... 
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Обзор и новая оценка политики и деятельности Организации 
----------обЪёдинёниых-наци~-Б-обласТИ-иЕФQРМадии 

g4. На двадцать пятой сессии Генеральной Ассамблеи Пятый комитет, 

обсудив доклад Генерального секретаря об обзоре и новой оценке поли

тике и деятельности Организации Объединенных Наций в области инфор-
14/ 

мации-- , постановил отложить дальнейшее рассмотрение этого вопроса 
до двадцать шестой сессии1 51. 
9~. В настоящее время на рассмотрении Пятого комитета находится 

пересмотренный текст доклада об обзоре и новой оценке политики и 

деятельности Организации Объединенных Наций в области информации 

(А/С. 5/1320/ Rev.l), а также добавление к докладу, состоящее из четырех 
приложений (А/С. 5/1320/Rev.l/Add.l). Добавление было представлено в 

ответ на замечания Консультативного комитета по административным и 

бюджетным вопросам, содержащиеся в его докладе о проекте бюджета на 

1972 год16/. После рассмотрения доклада Генерального секретаря 
(A/C-5/1320/Rev.l)в ходе своей летней сессии в 1971 году, Консульта
тивный комитет предложил предоставлять Генеральной Ассамблее 

а) подробное изложение финансовых последствий пересмотренного докла

да, ь) информацию, касающуюся оценки дополнительного объема работы, 

которую надеется провести Управление общественной информации (УОИ), 

если запрашиваемые им дополнительные ассигнования будут гарантирова

ны, и с) дополнительную информацию, касающуюся предлагаемой прог

раммы работы и процедуры регионального бюро по выпуску информацион

ного материала, которое Генеральный секретарь собирается создать в 

Аддис-Абебе. 

I4/ Официальные отчеты Генеральной Ассамблеи, двадцать пятая 
Е~ЕЕия, цЁ~ЕQЖе~~~,-Пункт-73-ПОВёёткИ дн~-документ A7ё~32o7R;v.l. 

1.21 Там же, документ А/8099, пункты 108-114. 

16/ Там же, два8ыать шестая сессия, дополнение N~ §_(А/8~2§), 
пунктЫ-51-54. 
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96. Замечания Консультативного комитета по оценке издержек, содер--
жащиеся в дохументе А/С. 5/1320/ Rev.l/Add.l, были кратко изложены в 

его дохладе под символом A/8408/Add.4. В пунктё 3 своего доклада 
Консультативный комитет заявляет, что при рассмотрении дохладов 

Генерального секретаря (А/С. 5/1320/Rev .l и А/С. 5/1320/ Rev.l/ Add.l) он 

проводил свою работу, исходя из того, что вопросы в отношении полити-

ки в области информации, поставленные Генеральным се:кретарем, не 

входят в его компетенцию,и предложил рассмотреть эти вопросы на 

Генеральной Ассамблее. 

97. Обсуждение этого вопроса проходило в Пятом комитете на его 

1447-м, 1449-м, 1450-м - 1454-м, 1456-м, 1458-м, 1462-м, 1464-м, 

1467-м - 1469-м заседаниях, проводившихся с 3 ноября по 2 декабря 

1971 года. 
98. До:клад Генерального секретаря (А/С. 5/1320/ Rev.l) состоял из 
четырех основных частей: заявление о новой оценке методов определе

ния полномочий Управления общественной информации (УОИ) и принципы, 

регулирующие его деятельность; анализ его организационной и теку

щей деятельности; выводы, сделанные в результате этого анализа, 

вылившиеся в программу действий, состоящую из различных предложений 

и оценок издержек, связанных с этими предложениями; и краткое изло

жение основных выводов и рекомендаций, сделанных в предыдущих частях 

до:клада. 

99. В ходе обсуждения рассматривались три основных принципиальных 

вопроса: 

а) является ли Пятый комитет компетентным органом для рассмот

рения обширной политики в области информации во всех ее 

направлениях; 

Ь) будет ли по-прежнему круг полномочий, установленный для 

Управления общественной информации (УОИ) Генеральной 

Ассамблеей в ее резолюции 13 (1) 1946 года, являться дейст

вительной и практической основой для деятельности Организа

ции Объединенных Наций в области информации; и 

с) какова основная роль УОИ в деле распространения информации. 
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100. Некоторые делегации выразили сомнение относительно компетент

ности Пятого комитета в рассмотрении вопросов, касающихся информа

ционной деятельности по существу. Пятый комитет является в основном 

административным и бюджетным органом. Вопрос о политике в области 

инffормации является важным вопросом, учитывая политическую роль 

информации в современном мире. По ~нению этих делегаций, любое 

решение относительно политики в области информации должно принимать

ся лишь после того, как различные компетентнь1е политические органы 

Организации Объединенных Наций сформулируют свои взгляды о роли УОИ. 

Также высказывалось мнение о том, что вопрос о политике в области 

информации может рассматриваться Генеральной Ассамблеей на ее пле-
' 

нарных заседаниях. 

10I. В своем устном заявлении, сделанном на 1449-м заседании Коми

тета, Помощник Генерального секретаря по вопросам Управления общест

венной информации, отвечая на вопрос о том, какой орган до настояще

го момента занимался рассмотрением деятельности Организации Объеди

ненных Наций в области информации, пояснил, что в известном смысле, 

Пятый комитет является единственным органом, ответственным за осу

ществление контроля и определение политики и деятельности УОИ. 

Именно по рекомендации Пятого комитета Генеральная Ассамблея приняла 
1 

резолюцию I3 (I) 1946 года,' в которой 6ыли заложены основные принци-

пы деятель~ости Организации Объединенных Наций в области информации 

и давалось определение круга полномочий УОИ; и вновь через Пятый 

комитет эти принципы были подтверждены Генеральной Ассамблеей в ре

золюции 595 (YI) в 1952 году. 
102. Ряд делегаций придерживался мнения о том, что Пятый комитет, 

рассматривавший политику и деятельность в области информации с мо

мента создания Организации Объединенных Наций, по-прежнему компе

тентен в этом вопросе. Подобные вопросы имеют отношение к ряду ко

митетов и органов, но Пятый комитет, в котором представлены все 

географические и политические круги, будет играть полезную координи

РУ~~ую роль. Кроме того, одна делегация отметила, что обзор и 
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новая оценка политики и деятельности Организации Объединенных Наций 

в области информации должна проводиться в спокойной атмосфере и в 

таком органе, каким является Пятый комитет, который сможет рассмат

~ивать все аспекты политики. 

103. На 1447-м заседании делегация: Канады предложила включить 

текст 17/ в настоящий доклад, в котором содержалась бы nросьба к 
Генеральному секретарю как можно скорее созвать Консуhьтативную 

групnу Организации Объеl.':{1Ненных Наций по политике и г:-рограммам в 

области информации, учрежденной в соотъетствии с резолюцИей 1405 
(X1V) Генеральной Ассамблеи, с тем чтабы nроконсультироваться по 

двум рекомендациям, содержащимся в докладе Генерального секретаря 

(A/0.5/1320/Rev.l), а именно в отношении nредложенной программы no 
nриобретению и замене телевизионного, : ~ио и фотографического обо
рудования: и установок, а также в отношении предложенного создания 

регионального бюро по выпуску информационнт;х материалов в Аддис

Абеле. Кроме того, предлагалось, чтобы Генеральный секретарь проин

формировал Пятый комитет о результатах консультаций, проведеиных в 

ходе настояшеv сессии, е спи это прСJ.ктически возмо)=<но . .КpcJ.fe того, было oт-

Jt.c".et:o, что в соответствии с пунктом б резолюции 1405 (Х1У) Генераль
ному секретарю было предложено назначить, в консультации с правитель

ствами государств-членов Организации~группу квалифицированных лиц, 

представляющих главные культурные и географические районы мира. 

Когда в I967 году груnпа созывалась в последний раз, она состояла 

из постоянных представителей 1.3 государств. 
I04. Ряд делегаций, высказавших замечания по предложению Канады 

относительно возобновления деятельности Консультативной группы, 

заявил о своих оговорках относительно ее роли и членского состава. 

Членский состав групnы необходимо увеличить, с тем чтобы отразить 

рост числа членов и расширение деятельности Организации, и она должна 

состоять из представителей различных географических районов. Кроме 

того, OfJa должна предоставлять. консультации Генеральному секретарю 

относительно осуществления политики в области информации, утвержден

ной Генеральной Ассам6лееЙ 5 и не делать рекомендаций Ассамблее о том, 

J.2/ Вышел в качестве документа зала заседаний. 
/ ... 



какую политику она должна принимать. Эти же делегации-придержива

лись того мнения:, что из-за созыва группы не должно откладываться: 

рассмотрение доклада Генерального секретаря Пятым комитетом до сле

дующей сессии. Некоторые делегации выразили мнение о том, что в 

ближайшем будущем необходимо возобновить деятельность группы. Другие 

~е~~гации придерживалzс~ w~ения> ч~а груп~а Fe обязательно да~~F~ рас

сматривать доклад Генерального секретаря>поскольку Генеральный секре

тарь заявил, что он принимал во внимание взгляды государств-членов, 

а также членов Консультативной группы при составлении первоначаль

ного текста доклада. 

105. На I453-м заседаниИ делегация: Союза Советских Социалистических 

Республик представила следующий проект резолюции (A/C.5/L.I066): 

Пятый ко~~.!' 

заQЕУШ~ мнения: представителей ряда государств-членов ООН 

по вопросу "Обзор и новая: оценка политики и деятельности Орга

низации Объединенных Наций в области инqюрмации 11 (A/C.5/l320/Rev.l), 
а также заявления: помощника Генерального секретаря: ООН по 

общественной информации, 

1. QЫQ~~.! Генерального секретаря: созвать Консультативную 

группу по вопросам общественной информации с целью обсуждения 

по существу представленных в докладе рекомендаций и определения, 

насколько они отвечают требованиям улучшения информационной 

деятельности ООН, и представить Пятому комитету свой доклад с 

учетом мнения указанной группы; 

2. ПРQ~~.! Генерального секретаря: передать Консультативной 

группе краткие отчеты прений в Пя:т<;>м комитете по докладу, со

держащемуся: в документе А/С. 5/1320/Rev.l; 
3. реКQМ~~8ует Генеральному секретарю в соответствии с 

положениями резолюции I405 (XIY) Генеральной Ассамблеи ООН вновь 
рассмотреть состав членов Консультативной группы по общественной 

информации с тем, чтобы она отражала нынешнее положение в ООН. 
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IОб. Ряд делегаций согласился с мнением, выраженным Генеральным 

секретарем в подпункте 57 (1) его доклада (A/C.5/I320/Rev.l), о том, 

что основные nринципы, лежащие в основе деятельности Управления 

общественной информации, :которые были провозглашены в резолюциях I3 

(I) и 595 (YI) Генеральной Ассамблеи,не нуждаются в пересмотре, изме
нении или дальнейшем развитии. 

107. Некоторые делегации высказали мнение, что Управление общест

венной информации не должно стремиться к замене национальных средств 

массовой информации при распространении информации о деятельности 

Организации Объединенных Наций, а должно оказывать nоддержку в этом 

отношении. Было та:кже высказано мнение о том, что,посколь:ку ресурсы, 

имеющиеся в Организации, ограничены, Управление общественной инфор

мации поступит наилучшим образом, если оно просто дополнит националь-

ные потребности и будет содействовать удовлетворению потребностей в 

области информации. Выход за эти рамки в пользу политики "чрезмер

ной деятельности" в области информации будет равносилен отказу от 

его широкой политики объективности. 

!08. Многие делегации согласились с оценкой роли Управления общест

венной информации, данной Генеральным секретарем в пункте 52 его 
доклада (A/C.5/I320/Rev.l),в котором он заявил, что основное направле

ние политики Управления общественной информации должно по-прежнему 

состоять в том, чтобы подсказать на~одам мира не что думать, а о ч~ 

думать. 

I09. Однако некоторые делегации указали, что Генеральный секретарь 

одновременно с этим высказал мнение, что в некоторых областях, где 

Организация в целом занимает определенную и "ориентированную на 

действие" позицию, Управление общественной инфо·рмации не может более 

ограничиваться лишь занятием нейтральной позиции или простыми заяв

лениями; оно должно активно поддерживать "одобренные мировой общест

венностью дела и поступки". Хорошо сформулированные принципы, ле

жащие в основе политики в области информации, нуждаются в некотJрой 

доле гибкости с тем, чтобы полностью учитывать меняющуюся роль 
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Организации Объединенных Наций и входящих в ее систему организаций. 

Организация Объединенных Наций не может больше ~овольствоваться 

пассивной ролью, которая не соответствует в полной мере динамике ее 

действий, осуществление которых взяла на себя Организация во многих 

областях. 

110. Многие делегации высказали мнение, что Уnравление общественной 

информации недостаточно nриложила усилий для содействия и поощрения 

мобилизации общественного мнения в поддержку Второго десятилетия 

развития Организации Объединенных Наций как указывается в резолюции 

2567 (ХХ1У). В этой связи делегации высказали свои замечания о 

Центре экономической и социальной информации (ЦЭСИ), который был 

создан в 1968 году в целях удовлетворения потребностей Второго деся

тилетия развития Организации Объединенных Наций nутем координации 

деятельности в этой области. В nодпункте 261 (ХУ) своего доклада 

(А/С. 5/1320/Rev.l) Генеральный секретарь запросил мнение государств

членов о целесообразности выделения его деятельности, финансируемой 

частично за счет регулярного бюджета и в большей степени за счет 

правительственных добровольных взносов, в более постоянном мес~е 

~егулярного бюджета. Некоторые делегации поддержали это предложение, 

однако другие делегации выразили мнение, что если Центр экономической 

и социальной информации будет продолжать выполнять специальную рабо

ту в области информации, то он будет финансироваться целиком за 

счет добровольных взносов. 
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lil. Касаясь нея~ности положения ЦЕСИ, это подтверждается тем что 

Центр присоединялся поочередно то к Департаменту по экономическим и 

социальным вопросам, то к YOJl, одна иэ делегаций отметила, что су

ществует путаница в вопросе о том, под чьим контролем в действитель

ности находится центр, и каковы его отношения с другими службами 

Организации Объединенных Наций. Кроме того, имеет место значитель

ное бесполезное дублирование в работе ЦЕСИ и других органов, эа

нимающихся экономическими и социальными вопросами, таких как ПРООН, 

ЮНКТАД, ЮНИДО и Департамент по экономическим и социальным вопросамо 

ЦЕСИ должен получать указания в отношении политики и осуществления 

программ и должен быть полностью объединен с УОИ. УОИ получит такиы 

образом возможность оказывать лучшие услуги в экономической и соци

альной областях. 

II2. ~ругие делегации высказали мнение о том, что ЦЕСИ не следует 

объединять с УОИ, а наоборот, Центр должен сохранить свое собствен

ное лицо. Было высказано мнение о том, что сфера полномочий УОИ 

слишком широка, что и оно не должно осуществлять контроля эа работой 

ЦЕСИ, занимающегося распространением информации только в экономи

ческой и социальной областях. 

II3. Что касается предложения Генерального секретаря о создании 

региональной редакции в Аддис-Абебе, то Консультативный комитет в 

пункте 8 своего доклада (A/8408/Add.4) высказал мнение о том, что 

Генеральной Ассамблее будет легче принять решение по этому предло

жению, если она будет знать мнения тех стран, которые эта редакция 

должна будет обслуживать, в отношении практической ценности предла

гаемой программы работы и процедур редакции, включая ее рабочие 

контакты с персоналом Экономической комиссии для Африки (ЭКА). Де

легации, высказавшие замечания по этому предложению, согласились с 

замечаниями Консультативного комитета. Одна из делегаций отметила, 

что соэдание такой редакции неоправданно, ибо она будет соперничать 

с отделом инфор~лации, имеющимся в оКА.Некоторые целегации поццсржэJ1и 
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пrецлоя:ения целегации .Канады о том, чтобы передать это предло-

жение на рассмотрение .Консультативной группы экспертов, если она 

вновь начнет функционироватьо 

II4o Некоторые делегации,выскаэывая замечания о необходимости 

укрепления информационных центров УОИ, выразили озабоченность по 

поводу того, что некоторые директорские должности в информацион

ных центрах могут быть упразднены, а обязанности, которые возлага

ются на этих сотрудников будут поручены региональным представителям 

]РООНо Эти делегации отрицательно относятся к подобному решению, 

ибо оно будет означать упразднение специалистов по информации на 

местах о 

IIS~ Неоднократно упоминалась предполагаемая программа закупки 

и замены телевизионБого, радио- и фотооборудования и установок. 

Хотя все разделяли точку зрения о том, что обеспечение должного 

функционирования УОИ прямо зависит от оборудования, которое оно 

использует, и что было бы желательно, чтобы УОИ располагало новым 

современным оборудованием для работы, преобладающим было мнение, 

что нынешнее финансовое положение Организации не позволяет ей пойти 

на расходы, не являющиеся абсолютно необходимыми, и что лучше отло

жить осуществление этой программыо 

IIбo Замечания делегаций по различным вопросам, обсуждавшимен в 

связи с обзором и переоценкой политики и деятельности Организации 

Объединенных Наций в области информации, а также устные заявления, 

с которыми выступали в Комитете заместитель Генерального секретаря 

по вопросам администрации и управления и помощник Генерального 

секретаря по общественной информации, отражены в кратких отчетах 

о соответствующих заседаниях Комитетао 

1 о о о 
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:170 На 1456-м заседании представитель Объединенной Республики Тан

зания от имени делегаций Алжира, Верхней Вольты, Ганы, Замбии, Ирака, 

Ирана, Кении, Нигерии, Объединенной Республики Танзания, Пакистана, 

Сирийской Арабской Республики, Судана, Уганды и 3~иопии представил 

следующий проект резолюции: 

Генеральная Ассамблея, 

рассмотрев доклад Генерального секретаря об обзоре и новой 

оценке политики и деятельности Организации Объединенных Наций 

в области информации IS/ и связанные с этим доклады Консульта
тивного комитета по административным и бюджетным вопросам 19{ 

подтверждая резолюцию 13 (1) от 13 февраля 1946 года, 

595 (vr) от 4 февраля 1952 года и последующие резолюции по во

просу об общественной информацv.,~ ·Jрганизации Объединенных 

Наций, 

учитывая, что различные органы Организации Объединенных 

Наций дают рекомендации относительно направлений политики, ка

сающейся информации в их сuответствующих сферах деятельности, 

подтверждая важное значение информационных центров Органи

зации Объединенных Наций, 

подчеркивая необходимость сохранения единообразия в прове

дении политики и основных направлений в области информации, 

lc принимает к сведению с удовлетворением доклад Генераль

ного секретаря об обзоре и новой оценке политики и деятельности 

Организации Объединенных Наций в области информации; 

2о постановляет продолжать применение основных принципов, 

содержащихся в резолюции 13 (I) и подтвержденных в резолюции 

595 (VI), в зависимости от таких директив, которые уже вынесла 

или может время от времени выносить Генеральная Ассамблея; 

1/ A/C.5/l320/Rev.l и Add.l. 
2) A/84C8/Add.4. 
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Зо одобряет пятилетнюю программу приобретения и замены 

оборудования, представленную Генеральным секретарем и содержащу

юся в приложении l к документу A/C.5/l320/Rev.l/Add.l; 

4о поддерживает предложения, содержащиеся в подпунктах 

261 (iii),(iv),(YiE),(x\ (xц),(xiii) и (xiv) -доклада Генерального 

секретаря; 

5о просит Генерального секретаря назначить в информацион

ные центры Организации Объединенных Наций высококвалифицирован

ных сотрудников категории специалистов, которые посвятили бы 

все свое внимание делу распространения информации и мобилизации 

общественной поддержки деятельности Организации Объединенных 

НациИ, в частности, в экономической и социальной областях; 

бо просит Генерального секретаря умножить свои усилия по 

ликвидации любых недостатков, которые все еще могут иметь место 

при разработке и осуществлении программ и деятельности в облас

ти информации, в особенности, в экономической и социальной об

ластях; 

7о просит далее Генерального секретаря обеспечить выде

ление Управлению общественной информации соответствующих ре

сурсов для эффективного удовлетворения дополнительных потреб

ностей Конференции Организации Объединенных Наций по торговле 

и развитию и Организации Объединенных Наций по промытленному 

развитию в п~риод Второго десятилетия развития Организации 

Объединенных Наций; 

8о просит Генерального секретаря безотлагательно принять 

меры для включения Центра экономической и социальной информации 

в Управление общественной информации и провести реорганизацию 

Управления с тем, чтобы оно могло более эффективно осуществлять 

свои полномочия; 

~о рекомендует Совету управляющих Программы развития Орга

низации Объединенных Наций, когда он рассмотрит на своей три

надцатой сессии предложения АдмИнистратора относительно 

1 о о о 
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информационного обслуживания в поддержку развития, передавать 

как можно больше видов своей деятельности в области информации 

Организации Объединенных Наций и другим учреждениям-исполнителям; 
J 

10. просит Генерального секретаря представить доклад Ге-

неральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии по вопросу 

об осуществлении данной резолюции. 

Представляя проект резолюции и разъясняя точки зрения ее авторов, 

в том виде, в каком они отражены в различных пунктах этой всеобъемлю

щей резолюции, представитель Танзании обратил особое внимание на вто

рой пункт преамбулы, поскольку в нем подтверждались ранее принятые 

резолюции Генеральной Ассамблеи относительно общественной информации 

в Организации Объединенных Наций, а таКЖР г~золюции по этому вопросу, 

принятые впоследствии. 

118о На 1462-м заседании представитель Танзании представил пере

смотренный текст резолюции 14 государств (A/C.5/L.lo68/Rev.l), постанов

ляющая часть которой гласит следующее: 

11 1. с удовлетворением :-rринимает к сведению доклад Гене

рального секретаря об обзоре и новой оценке политики и деятель

ности Организации Объединенных Наций в области информации; 

2. принимает решение о том, что основные принципы, изло

женные в резолюции 13 (1) и подтвержденные в резолюции 595 (VI), 
не нуждаются в пересмотре, изменении дли дальнейшем развитии и 

их следует продолжать применять в соответствии с теми директива

ми, которые уже вынесла или может время от времени выносить 

Генеральная Ассамблея; 

3. одобряет предложения Генерального секретаря относи

тельно приобретения и замены оборудования в 1972 году в том 

виде, как они изложены в приложении к документу A/C.5/l320/Rev.l/Add.l,

и постановляет рассмотреть баланс программы Генерального секре

таря относительно будущих приобретениИ и замен на своей двадцать 

седьмой сессии; 
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4< поддерживает предложения, содержащиеся в подпунктах 

~61 (iii), (iv), (viii), (х), (xii) и (xix) доклада Генерального секре

таря; 

5в одобряет в принципе предложение Генерального секретаря 

о создании регионального бюро по выпуску информационных материа

лов и постановляет рассмотреть все аспекты осуществления этого 

предложения на своей двадцать седьмой сессии; 

6в реком~ндует Генеральному секретарю в соответствии с 

положениями резолюции 1405 (XIV ) Генеральной Ассамблеи пере

смотреть состав Консультативной группы экспертов по вопросам 

общественной информации, с тем чтобы этот состав отражал суще

ствующее в настоящее время положение в Организации Объединенных 

Наций; 

7в просит Генерального секретаря назначить в информацион

ные центры Организации Объединенных Наций высококвалифицирован

ных сотрудников категории специалистов, которые могли бы уде

лить все свое внимание распространению информации и мобилизации 

общественной поддержки деятельности Организации Объединенных 

Наций, в частности, в экономической, социальной и политической 

областях; 

8. просит Генерального секретаря умножить свои усилия по 

ликвидации любых недостатков, которые все еще могут иметь место 

при разработке и осуществлении программ и деятельности в облас

ти информации, в особенности, в экономической и социальной об-

ластях; 

9. просит далее Генерального секретаря обеспечить выде

ление соответствующих ресурсов для эффективного удовлетворения 

дополнительных потребностей Конференции Организации Объединен

ных Наций пб торговле и развитию и Организации Оfъединенных 

Наций пс промы~ленному раэвит~ю в период Второго десяти~етия 

развития Организации Объединенных Наций; 

10. принимает к сведению заявлен~е Генерального секретаря 

от 16 ноября 1971 года и просит его безотлагательно принять 
1 ,, .. 



- 53 -

меры для включения Uентра экономической и социальной информации 

в Управление общественной информации и провести реорганизацию 

Управления с тем, чтобы оно могло более эффективно осуществлять 

свои полномочия; 

11. рекомендует Совету управляющих Программы развития 

Организации Объединенных Наций, после того как он рассмотрит 

на своей тринадцатой сессии предложение Администратора относи

тельно информационного обслуживания в поддержку развития, пе

редавать как можно больше видов своей деятельности в области 

информации Организации Объединенных Наций и другим учреждениям-

исполнителям; 

:20 просит Генерального секретаря представить доклад 

Генеральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии по вопросу 

об осуществлении данной резолюции. 11 

119. Представитель Танзании разъяснил, что пересмотренный текст 

этого проекта представлял собой попытку согласовать точки зрения 

целого ряда делегаций. Устные поправки к пунктам 1 и 5 проекта 
резолюции, предложенные делегациями Иордании и Колумбии, не были 

приняты его авторами, поскольку они считали, что предложенные фор

мулировки не вносили существенных изменений в этот текст. Пункт 6 
был сформулирован заново, с тем чтобы, как это предложила V:ндия 

при поддержке Италии в нем была упомянута Консультативная группа 

экспертов по вопросам общественной информации. Новая формулировка 

остальных пунктов явилась результатов длительных переговоров. Что 

касается пункта 10 пересмотренного текста, то представитель Танзании 

заявил, что авторы проекта не намеревались распускать Центр эконо~и

ческой и социальной информации или изменять круг его полномочий. 

Тем не менее, с тем, чтобы ликвидировать опасения, высказанные рядом 

делегаций, и одновременно разъяснить, что авторы этого проекта о~

нюдь не отказались от целей, к которым они стремились, они приняли 

решение предложить иную формулировку пункта IO, которая гласит следу

ющее: 
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11Принимает к сведению заявление Генерального секретаря 

от 16 ноября 1971 года и просит его с учетом соответствующих 

положений резолюций 13 (1) от 13 февраля 1946 года и 595 (vr) 

от 4 февраля 1952 года, безотлагательно принять меры с целью 

рассмотрения проводимых в настоящее время административных 

мероприятий в отношении Центра экономической и социальной инфор

мации, а также реорганизовать Управление общественной информа

ции, с тем чтобы оно могло эффективно осуществлять свои полно

мочияtто 

120" На этом же заседании представитель Нидерландов от имени деле-
. гаций Дании, Индии, Канады и Нидерландов представил следующие по

правки (А/С о 5/L о 1069) к про е к ту резолюции А/С .5/L.lC68/Rev .1. Деле

гации Швеции и Филиппин впоследствии присоединилисЪ к числу авторов 

проекта реэолюциио 

lo ,J,обавить следующий новый (шестой) пункт преамбулы: 

rrподчеркивая также важность выполнения положений Междуна

родной стратегии развития на Второе десятилетие развития, 

содержащихся в разделе Е резолюции 2626 (XXV) Генеральной 
Ассамблеип. 

2о Заменить соответственно пункты 8 и IO постановляющей части 
следующими пунктами 8 и 9: 

-
rr3 о поддерживает мнение Генерального секретаря о том, что 

следует удвоить усиция для достижения целей резолюции 2567 
(XXIV) Генеральной Ассамблеи; 
9о просит Генерального секретаря принять любые дальнейшие 

необходимые административные меры с учетом замечаний, вы

сказанных по этому вопросу различными делегациями, для улуч

шения согласованности и коордhнации, в частности, в эконо

мической и социальной областях; 11 

и изменить порядковый номер существующего пункта 9 на номер IOo 
~редставляя поправки, представитель Нидерландов заявил, что они не 

противоречат друг другуо Их цель заключалась в том, чтобы подтвер

дить важное решение, принятое Генеральной Ассамблеей в части Е 
1 о с Q 
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резолюции 2626 (ю~), а также поддержать внутренние административные 
1 

меры в Секретариате, принятые Генеральным секретарем в соответствии 

с его обязанностями согласно Уставуо 

I21o На 1464-м заседании представитель Чехасловакии представил сле

дующие поправки (А/С о 5/ Lo 1070) к документу 1-1./С. 5/L.lC68/Rev .l: 

l о Заменить пункт 3 постановляющей части следующюл новым текс
том: 

"постановляет рассмотреть предложения Генерального сек

ретаря в отношении приобретения и замены оборудования, из

ложенные в приложении к документу A/C.5/l820/Rev.l/Add.l 9 

на своей двадцать седьмой сессии при условии, что эти пред

ложения будут сначала рассмотрены 'Консу~ьтативной группой 

экспертов по вопросам общественной информации 11 о 

2о Опустить пункты 11 (xii)И (xiv)" пункта 4о 

Зо Заменить начальные слова в пункте 5 постановляющей части 
11 одобряет в принципе 11 словами "постановляет рассмотреть 11 и 

опустить слова "постановляет рассмотреть 11 после слов ' 1 региональ

ного бюро по выпуску информационных мате'риалов 11 о 

4о Заменить пункт 6 постановляющей части следующим новым текс

том 11 рекомендует Генеральному секретарю полностью в соответствии 

с положени~ми резолюции 1405 (XIV) Генеральной Ассамблеи и учи
тывая существующее положение в Организации Объединенных Наций, 

пересмотреть состав l{онсультативной группы экспертов по вопро

сам общественной информации и созывать эту Группу на регулярные 

заседания для рассмотрения наиболее важных вопросов, возникающих 

в области информационной·деятельностИ 11 о 

5о Добавить слово 11 nолитическоЙ 11 перед словом 11 экономическоЙ 11 

в пункте 8 постановляющей частио 
6о В пункте 9 после слов 1'обеспечить выделение 11 вставить следу

ющие слова: "в рамках бюджетных ассигнований, утверждаемых 

Генеральной Ассамблеей,"о 
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I22o На том же заседании делегация Бе~q~усской ~оветской nоци~л~

тической Республики предложила заменить пункт 7 проекта резолюции 

А/С -5/L .1068/Rev .1 следующим текстом (А/С" 5/ L. I072): 

11 Просит Генерального секретаря принять меры для достижения 
необходимоJ70 баланса в географическом распределении персонала 
Управления общественной информации в интересах дальнейшего 
улучшения работы этого Управления и, в частности, подготовки 
и распространения информации, касающейся деятельности Органи
зации Объединенных Наций в области укрепления мира и международ
ной безопасности, разоружения и социально-экономического прог
ресса, борьбы с апартеидом,расизмом и колониализмом 11 о 

I23o На этом же заседании представитель Танзании от имени авторов 

документа А/С., 5/L. I068/ Rev .1 заявил, что устное предложение, внесен

ное делегацией А~~т~ал~ на 1462-м заседании и преследующее цель 

внести в пункт 6 поправку о том, чтобы просить Генерального секретаря 

созвать Консультативную группу до начала двадцать седьмой сессии, 

с тем чтобы она предоставила ему :консультации относительно политики 

и ~еятельности в осlласти информации, была принята, учитывая, что 

делегация Канады сняла свое предложение, касающееся этой Группы 

(см. пункт I03 выше)о Представитель Канады заявил, что в настоящих 

условиях его делегация снимает рассматриваемое предложениеа 

:24. На I467-м заседании представитель Танзании представил вновь 

пересмотренный проект резолюции I4 государств (A/C.5/L.lC68/Rev.2). 

~ормулировка этого документа, за исключением последнего пункта 

преамбулы и пункта IO, соответствует формулировке проекта резолюции 

A/C.5/L.lC68/Rev.l. В соответствии с устным предложением представи

тели Ин;ц_о!iе_~и в последний пункт преамбулы была внесена поправка, и 

в настоящее время этот пункт гласит следующее: 

11 подче~..§.1! необходимость сохранения центрального :контро
ля и руководства в осуществлении политики и руководящих прин

ципов в области информации 11 , 

1 о а о 
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Пункт 10 был расширен и в него была включена идея, нашедшая отраже

ние в сформулированном заново последнем пункте преамбулыо О целью 

отражения некоторых точек зрения, содер:жащихся в поправках, предло

женных в документе A/Co5/L. 1069, а также мнений, высказывавшихся в 

ходе прений и во время консультаций, авторы в новом тексте сослались 

на резолюцию 2567 (ХХ1У), изъяв слово 11 безотлагательно 11 • Новый 

текст пункта 10 гласит следующее: 

11 10. при~l\Jает к. сведенИю з ё,~=Твление Генерального секрет ар я 

от 16 ноября 1971 года и просит его с учетом соответствующих 

положений резолюций I3 (I), 595 (YI) и 2567 (X:X:IY) рассмотреть 

проводимые в настоящее время административные мероприятия в 

отношении Центра экономической I~ ~r.~:··з.льной информации, а 

также реорганизовать Управление о,:ще с т венной информации, с 

тем чтобы обеспечить наличие центрального контроля и руковод

ства в осуществлении политики и руководящих принципов в области: 

информации и тем самым создать предпосылку для более эффектив

ного выполнения управлением его функций; 11 ., 

Авторы не смогли согласиться с тем, чтобы включить в пересмотренный 

проект резолюции поправки, представленные Чехасловакией (A/Ca5/L. 
1070) и Белорусской Советской Социалистической Республикой 

(А Ca5/L. 1072)., Хотя цели поправок последней заслуживают одобрения, 

Генеральная Ассамблея не смогла нарушить положения статьи IOI Устава" 
Что касается поправок, предложенных Чехословакией, то соавторы проекта

резолюции сочли, что они неуместны, поскольку, по их мнению, на 

нынешней сессии совершенно необходимо принять твердое решение относи

тельно рекомендаций Генерального секретаря. В поправке, предложен

ной к пункту 9, нет необходимости,поскольку Генеральный секретарь 
в любом случае не смог бы предоставить средства ЮНКТАД и ЮНИДО без 

одобрения Генеральной Ассамблеейа По мнению соавторов проекта резо

люции, идея, выдвигавшаяся в поправке к пункту 9, уже отражена в 
этом пунктео 
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125. На этом же заседании представитель Белорусской r,оветской 

Социалистической Республики заявил, что его делегация, принимая 

во внимание заявление, сделанное представителем Танзании, а также 

руководствуясь духом сотрудничества, не будет настаивать на голосо

вашли по документу А/С" 5/L. 1072 о 

I26. К пересмотренному проекту резолюции I4 государств A/Co5/L. 
1068/Rev .2 были представлены следующие поправки о 

127" Делегация Сомали предложщла включить след;ующий новый пункт 7 
(A/Co5/IJ. I073): 

11 7о пр~ Генерального секретаря установить потребности 

различных органов Организации Объединенных Наций, которые взяли 

на себя решение всеобщих задач, одобренных Генеральной Ассамб

леей, в плане обеспечения гласности и распространения инфор

мации, с тем'чтобы эти потребности могли быть учтены при 

определении испрашиваемых бюджетных ассигнований для Управления 

общественной информации на I973 год, и представить доклад по 

этому вопросу 11 " 

I28o Делегация Индонезии предложила следующие поправки 

(А/С о 5/L. I074): 

lo Пункт 2 постановляющей части: а) опустить слова 11 не нуж-

даются в пересмотре, изменении или расширении и их 11 ; 

Ь) заменить слова rrв соответствии с теми директивами 11 словами 

11 с учет ом тех директив rr о 

2о Пункт 7 постановляющей части: после слов 11 сотрудников 

категории специалистов н включить слова 11 в области информации 11 о 

3 о Пункт IO постановляющей части: а) опустить слова 11 и 

?567 (Х' XIY) L- рассмотреть проводимые в настоящее время администра-

ТИ:Rные мероприятия в отношении I~ентра экономической и ссциа;rьной 

инФсfмациv. J а также 11
; ь) rтеред словами "руководящих принципов 11 

F\Ключить слова 11 уже выработанных''. 

1 о о о 
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Делегация Нидерландов предложила (A/Co5/L.I075) опустить в 
~- ·~ ' 

пункте IO слова "обеспечить наличие центрального контроля и руковод

ства в осуществлении политики и руководящих принципов в области 

информации и тем самым". 

130. Делегация ~олум~~~ предложила следующие поправки (A/Co5/L.I076): 

l. Добавить в конце первого пункта преамбулы следующий текст: 

"заявления, сделанные представителями Генерального секретаря 

и делегациями государств-членов в ходе прений в Пятом комитете 

по вопросу об обзоре и новой оценке политики и деятельности 

Организации Объединенных Наций в области информации''., 

2. Добавить в конце пункта 4 преамбулы следующие слова: 
11 в качестве надлежащего средства для информирования народов 

мира о ее целях и деятельности". 

3~ Новый пункт преамбулы: 

"Признавая право, позволяющее Советам и главным комитетам 

Генеральной Ассамблеи делать рекомендации и консультировать 

Генерального секретаря о мерах в области общественной информации".

I3I. На 1468-м заседании представитель Танзании заявил, что авторы 

проекта резолюции A/Ce5/L· 1068jRev.2 согласились с поправкой Сомали 

(А/С. 5/IJ. 1073) с внесением в нее не значительных изменений, с которыми 

Сомали впоследствии согласилась. 

132. Делегация Индонези~ устно внесла еще одну поправку к документу 

A/C .. 5/rj.J,i!;, предложив заменить в пуrо:кте ::_о сtразу 11 с т~м .. •rтс:с!ы 

обеспечи7ь наличие центr:;ального контроля и руководства в осуществлении 

политики и руководящих принципов в области информации и тем самым 

создА.ть предпосылку 11 словами "с тем,чтобь~ оно могло". 

I33. На 1468-м заседании Комитет провел голосование по предложенным 

поправкам в следующем порядке: 

/uoo 
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Проект резолюции А/С о 5/L. 1066, представленный 
СС2~~~~~-СОЦI,:1<';1Ш~_с:;_~из:еских Республик, был отклонен 

против 18 при 31 воздержавшемсна 

Союзом 

35 голосами 

Поправки, представленные Че_х~о_слq13_~ки~ в документе 

A/Co5/L.1070 были отклонены 4I голосом против 14 при 30 воздер-· 

жавшихсяо 

Голос о в ание по поправкам Ин_до!{~Е;_Э.И~ (А/С о 5/L. 1074) , праве
денное по каждому пункту в отдельности, дало следующие резуль

таты: 

пункт I был отклонен 34 голосами против 30 при 2I воздер
i:<авшемся; 

пункт 2 был принят 35 голосами против 2I при 32 воэдержав
шихся; 

пункт 3 был отклонен 34 голосами против 32 при 20 воэдер
жавшихся; 

По поправке, представленной Ни,_.ц~ланда~ в документе 

A;'C.5/L.I075, было проведено поименное голосование, и она 

была отклонена 36 голосами против 33 при 20 воздержавшихсна 
Голосование по поправкам Ко~у~ (A/Co5/L.1076), праве

денное по каждому пункту отдельно, дало следующие реэультаты: 

пункт I (с внесенными в него устными поправками) был 

принят 34 голосами против 22 при 27 воздержавшихся; 

пункт 2 был принят 23 голосами против I7 при 43 воздержав-
шихся; 

пункт 3 был отклонен 2I голосом против 9 при 54 воздер-
жавшихсяо 

1)4. Далее Комитет провел голосование по проекту резолюции I4 госу
дарств, с внесенными в него поправкамио 

I35a В результате поименного голосования по словами 11 с удовлетво

рением11 в пункте 2 было принято решение 66 голосами против I4 при 
I2 Воздержавшихея оставить эти еловас 

1 о о о 
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I36o Была высказана просьба о проведении раздельного голосования 

по пунктам 3, 4, 5, 7, 9 и IO и голосование дало следующие резуль

таты: 

пункт 3 был принят 67 голосами против I4 при IO воздержавшихся; 

пункт 4 был принят 67 голосами против I2 при 9 воздержавшихся; 
пункт 5 был принят 62 голосами против 13 при I4 воздержавшихся; 
пункт 7 с поправками, внесенными Индонеэие~ (A/Co5/L. 1074), 

был принят 72 голосами против I при I9 воздержавшихся; 
пункт 9 был принят 74 голосами при I9 воздержавшихся, причем 
никто не голосовал против; 

пункт IO был принят 5I голосом против I9 при 23 воздержавшихся. 

Решение Комитета 

I37a На своем 1468-м заседании Пяты~ комитет путем поименного 

голосования 59 голосами против I при 33 Воздержавшихея принял 

проект резолюции I4 государств (A/Co5/L. I068/Rev.2), с внесенными 

в него поправкамиа (Смо про~кт резолюции IX в пункте ниже.) 

1 о о о 
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~зменение структуры Департамента па экономическим и 
~ациал!>ным вопросам:· отклик на Второе десятилетие 

развития Организации Объединенных Наций 

I38. На своем 1472-м заседании 6 декабря I970 года Комитет рассмот

рел доклад Генерального секретаря (А/С.5/IЗ80 и Corr,l) по изменению 

структуры Департамента по экономическим и социальным вопросам, содер

жащего заключения Генерального секретаря по этому вопросу, которые 

основывались на первонача льном и селе довании А дминис тратинно-управ лен

ческим отделом (AYt) рабочей силы Секретариата в целом. Е этом иссле

довании АУО принял во внимание соответствующий доклад инспектора 

tбъединенной инспекционной группы Роберта М.Мэйси (А/844•, приложе

ние П) о Департаменте по экономическим и социальным вопросам. Заме

чания Консультативного комитета по административным и бюджетным вопро

сам содержались Е его соответствующем докладе под символом А/8408/ 

A.dd,l3. 
IЗ9. Е третьем разделе его доклада (A/8408/Add.l3) Генеральный секре

тарь изложил свои рекомендации по укреплению Департамента по экономи

ческим и социальным вопросам и в пунктах 67"-7I высказал предложение 
о создании пяти новых высоких постов, которые он собирается финансиро

вать за счет перераспределения существующих средств. 

I40. Когrсультативный комитет в пунктах 8-II еваего доклада (А/8408/ 

A.dd.l3) отметил, что ему трудна оценить преимущества предполагаемой 

реорганизации и создания пяти новых постав в период, когда еще не 

завершено подробное изучение вопросов, связанных с Департаментом. 

Кснсультативный комитет полагал, что преимущества, которые могли бы 

возникнуть при незамедлительном создании новых постав, могли бы ока

заться менее ощутимыми, па сравнению с патерями гибкости, что могло бы 

произойти в том случае, если бы окончательная структура указанного 

Департамента была определен~ до завершеgия обследования АУО; поэтому 

Консультативный комитет на данной стадии не был готов к вынесению ре

комендаций относительно создания пяти новых постов, запрошенных Гене

ральным сек ре таре м. 

1 . .. 
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I 4I. Б пункте ll того же самого до:к:ла ца Консулыа ти:вный коми те т :вы

сказывал nредположение о том, что Генеральный секретарь :возможно поже

лает :вернуться к этому :вопросу :в следующем году, когда у него будет 

:возможность изложить совершенно определенные рекомендации по :вопросу 

организации Департамента в целом и в отношении всех средств, в которых 

нуждается после цний. Такая по с тано:вка в опроса могла бы име_ть допол

ни тельные преимущес т:ва, связанные с пре цос та :в лени ем закон о ца тельным 

оргааам, непосредственно заинтересованным в работе Департамента, таким 

как Экономический и Социальный Совет и Комитет по программе и коорди

нации, возможности для рассмотрения, в случае необходимости, всех 

аспектов цоклада Генерального секретаря, которые могли бы с их точки 

зрения иметь политические последствия. Это также привело бы ~ тому, 

что в с оотве те т:вующих рекоме н цациях нашло бы с :вое отражение мнение 

нового Генерального секретаря. 

I42. Б пункте I2 того же доклада Консультативный комитет заявил о 

том, что, если Генеральная Ассамблея не пожелает перенести решение 

этого :вопроса на ц:ваццать седьмую сессию, она могла бы передать 

Консультативному комитету полномочия относительно создания пяти но:вых 

постов в том случае, если окончательное количество персонала и финан

совые средства, отводимые в конечном счете Департаменту, не будут пре

:вышать предусмотренных в настоящее время уровней; :в том случае, если 

Генеральный секретарь сможет представить с:вои окончательные прецложе-

.ния в ходе сессии Консультативного комитета весной и летом I972 года; 
и в том случае, если Консультативный комитет убедится в т_ом, что пред

ложения Генерального секретаря целесообразны и что их поццеожи:вают 

члены Комитета. 

I43. Б ходе обсуждения данного вопроса в Пятом комитете, Прецседа

тель Консультативного комитета по административным и бюджетным вопро

сам, заместитель Генерального секретаря по экономическим и социальным 

:вопросам и заместитель Генерального секретаря по вопросам администра

ции и управления сделали' соответствующие устные заявления. Принима:в

шие участие в прениях делегации согласились с замечаниями Консультатив

ного коми те та, :высказанными им в его цокладе (А/ 8408/Add.l3), 

1 . . " 
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и одобрили предложение, соцержащееся в пункте 11 указанного доклада. 

Тем не менее некоторые делегации придерживались того мнения, что при

нятие изолированного решения по пункту 11 равноценно откла цьшанию 

цо следующего года решения относительно изменения структуры Департа

мента; эти делегации полагали, что Комитету следует одобрить оба 

пункта (пункт 11 и пункт I2), в результате чего будет достигнуто 

равновесие в целом. 

144. Было решено провести голосование по пункту 12, и Комитет 28 го

лосами за против IЗ при 25 возцержавшихся решил не поддерживать 

пункт 12 цоклада Консультативного комитета (A/8408/Add.13). 

Постановление Комитета - ---· - ------------

145. Комитет постановил принять к сведению цоклады Генерального 

секретаря (A/C.S/1380 и Corr.1), Консультативного комитета по админи

стративным и бюджетным вопросам (A/8408/Add.13) и Объединенной инспек

ционной группы (А/8446) и поддержать предложение, сделанное в пункте 11 

цоклада Консультативного комитета (A/8408fr.dd.13), (См. проект резо-

1юции Х в пункте ниже). 

Электронная обработка данных в системе 
Организации Объедине~ных Наций 

146. На своих 1481-м, 1483-м и 1485-м заседаниях, проходивших соот

ветственно 13, 14 и 15 декабря 1971 года, Пятый комитет рассмотрел 

цоклад (А/С .5/IЗ78 и Corr.l) Генерального секретаря по электронной 

обработке цанных в системе Организации Объединенных Наций. Перед 

этиrл Комитет рассмотрел также соответствующий цоклад (A/8408/.Add.lб) 
Консультативного коми те та по а дминис тра тивным и бюджетным вопросам. 

147. Прецсецатель Консультативного комитета и заместитель Генераль

ного секретаря по вопросам администрации и управления прецставили 

эти цоклады в заявлениях Комитету на 1481-м засеz:r;ании; заместитель 

Генерального секретаря на последующих заседаниях отвечал на вопросы, 

задаваемые делегациями, которые участвовали в прениях по этому 

вопросу. 

1. ' . 



I48 о Е ходе своего вые тупления предста витель Бразилии npe цложил, 

чтобы в цокладе Комитета по этому вопросу содержались мнения, :выра

женные Консультативным комитетом в пункте 45 его первого доклада 

Генеральной Ассамблее на текущей сессии (А/8408) о 

ПОСТАНОВЛЕНИЯ ПЯТIГО КСМИТЕТА 

I49o Пятый комитет 57 голосами против 8 при 2 воздержа:вшихся одоб

рил рекомендацию Консультативного комитета, изложенную :в пунктах 8, 

I3, I5, 17, 20 и 22-24, и :выводы, при:веденные в пунктах 25 и 26 его 

дежлада (A/8408/Add.lб), и одобрил дополнитель~тые ассигнования :в сум-
~е 356 400 долло США на I972 год, :в том числе по разделу з: 

287 000 долл. США; по разделу 4: 66 000 долл. США; по разделу 5: 

5 000 долло США; по разделу в: 8 000 долло США и по разделу I2: 

(9 600 долл. США). При этом он также одобрил увеличение дохода пер

сопала no раз делу 1 дохода до 63 000 долларов. 

150. Пятый комитет, щ:;инимая :во :вчимание пункт 45 первого доклада 

Консультативного комитета двадцать шестой сессии (А/8408), а также 
последующие информации Генеральтrого секре'таря и Консультативного 

комитета, поддержал мнение, :выраженное Консультативным комитетом в 

данном nункте, и рекомендовал Генеральной Ассамблее обратиться с прось

бой ко всем соответствующим организациям, входящим в систему Органи

зации Объединенных Наций, пересмотреть свою политику :в области элект

ронной обработки данных с тем, чтобы Международный вычислительный 

центо Е Женеве СМОГ Е самое ближайшее время стать дсйст:вительно общим 

цен::ром, обслуживающим всю систему Организации Объединенных Наций. 

1 ... 
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ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ I 

Гоно-ра-р Председателя Консультативного комитета 
по админист:Qативным и бюджетным BO.!:!Q2.~ 

Ген~альная Ассамблея, 

напоминая одобренные ею на 729-м пленарном заседании I3 дека

бря I957 года-~ рекомендации Пятого комитета, касающиеся размера 
гонорара, выплачиваемого Председателю Кuнсультативного комитета 

по административным и бюджетным вопросам-/, а также свои резолю
ции 2489 (X:::'illl) и 249I (ХХШ), касающиеся соответственно выплат.ы го
нораров и суточных членам органов и вспомогательных органов Орга

низации Объединенных Наций, 

ыассмотQ~~ доклад-/ Генерального секретаря о гонораре Предсе
дателя Консультативного комитета по административным и бюджетным 

вопросам и соответствующий доклад Консультативного комитета по 

административным и бюджетным вопросам-/, 
l. постановляет установить, начиная с ~ января 1972 года, 

гонорар Председателя Консультативного комите·rа по административным 

и бюджетным вопросам,в размере 25 000 долл.США чистыми ежегодно 

при условии, что он не участвует·активно в какой-либо деятельности 

своего правительства или другого учреждения; 

2_. ,ц~ановляет да~~' что положения пункта lь постановляющей 

части резолюции 2491 (ХХШ) не применяются по отношЕ?нию к Председа
телю Консультативного комитета, если он имеет право на получение 

гонорара в соответствии с вышеуказанным пунктсм l. 

_/ Оф~циал~~~!чет~неыальной Ассамблеи, дв~надцатая 
сессия, приложения, пункт ~1 повестки дня, документ А73766, 
пункт 6 d ,i. 

_/ Там же, 729-е пленарное заседание. 

_/ A/C.5/I365. 
_/ A/8408/Add.3. 

1 . .. 
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ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ П 

А 

Пенеионный план для членов Междуна-родного Суда 

Генеральная А~блея, 

~~QQMШ~~ свои резолюции 1562 (XV), 1925 (ХVШ) и 2367 (ХХП) 

о nенеионном плане для членов Международного Суда, 

-рассмотрев доклады Генерального секретаря-/ и Консультативного 
комитета по административным и бюджетным вопросам-/, 

~елая защитить бывших членов Международного Суда и их законных 

выгодоприобретателей от последствий роста стоимости жизни, имевшего 

место со времени последней корректировки их пенсий, 

пост~~е_т, начиная с l января 1972 года и независимо от 

любых положений об обратном, содержащихся в Положении о пенеионном 

плане членов Хеждународного Суда, увеличить на 17 процентов-ежегод
ный размер всех пенсий, выплачиваемых по состоянию на 31 декабря 
1971 года, включая пенсии любых членов Суда, уходящих в отставку 

в эту дату или после нее, за тем ~сключением, что максимальный раз

мер пособия на ребенка, выплачиваемого по статье IV, пункт la 

Положений,должен остаться на уровне 600 долл. в год. 

:в 

Вознаграждения членам Междуна-родного Суда 

Генеральная Ассамблея, 

~~~~ доклад Генерального секретаря-/ и соответствующий 
доклад Консультативного комитета по административным и бюджетным 

вопросам-/, 
постановляет установить, начиная с l января 1972 года, сле

дующие вознаграждения членам ~еждународного Суда: 

_/ A/C.5/I364. 
_/ А/8408/ Add.2. 

_/ A/C.5/I364. 
_/ А/8408/ Add. 2. 

1 ... 
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Годовой оклад • • • • • • • • • • . • •.. 
Специальная надбавка • • • • • . . • • • • 

Годовой оклад . • • • • • • • • • . • • • 
Надбавка в размере 53 долл.США за каждый 

день, когда он выполняет обязанности 

Председателя Суда, при годовом максимуме в 

Другие~~Е!_Qуда 

Годовой оклад • • . . . . 
Специальные судьи. о которых говорится в 
статье 31 Статута Суда 

Гонорар в размере 67 долл. за каждый день, 
когда епециальные судьи осуществляют 

свои функции, плюс, когда это положено, 
суточные 29 долл. в день. 

(в долл.США) 

35 000 

8 400 

35 000 

5 300 

35 000 

1 . .. 
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ПFОЕКТ РЕ30ЛЮЦИИ Ш 

ГенераЕ_Е.!!~~_!s_самблея, 

напоминая свою резолюцию 2488 (ХХШ) о планах расширения по

мещений для конференций во Дворце Наций, 

~ассмот~ев докдалы Генерального секретаря-/ и К~нсультативного 
комитета по административным и бюджетным воnросам-/ о расширении 
nомещений Дворца Наций, 

1. уполномочивает Генерального секретаря продолжать осуществле

ние проекта строительства в рамках новой nересмотренной сметы общих 

расходов в сумме 31 186 000 долл.США; 

2. !!Qs.~~E.~.! увеличить бюджетные ассигнования no nроекту 

на 1972 год с 1,5 млн.долл.США до 2,5 млн.долл.США; 

3. п~та~яе1:_, что погашение займа в размере 61 млн.швейцар
ских франков должно быть осуществлено в течение десятилетнего 

периода, начиная с 1975 года; 
4. ~.!Q!!S2,~~.!' что таблица ежегодных бюджетных взносов, 

содержащаяся в nункте 3 резолюции 2488 (ХХШ) Генеральной Ассамблеи, 
должна быть исправлена следующим образом: 

(в долл.США) 

на 1973 г. 4 905 000 
1974 г. 4 108 000 
1975 г. 1 660 300 
1976 г. 1 960 300 
1977 г. 1 914 800 
1978 г. 1 868 800 
1979 г. 1 822 300 
1980 г. 1 775 800 
1981 г. 1 729 800 
1982 г. 1 683 300 
1983 г. 1 636 800 
1984 г. 1 590 800 

5. утве~жыае_! соэдание специального комитета в Женеве в соот

ветствии с рекомендацией Консультативного комитета по административ
ным и бюджетным вопросам,содержащейся в nункте 23 его доклада_/. 

=~ 
_! 

А/0.5/1389 
А/8408/ Add.lO 

Там же. 
1 
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ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ IV 

~рограмма капитального ремонта и благоустройства Дворца 
Наций в Женеве 

Генеральная Ассамблея, 

рассмотрев доклады Генерального секретаря-/ и Консультативного 
комитета по административным и бюджетным вопросам-{ касающиеся про
граммы капитального ремонта и благоустройства Дворца Наций, 

принимает к сведению замечания Консультативного комитета, со-

держащиеся в пунктах с 4 по 6 его доклада-{ 
1 

1. уполномочивает Генерального секретаря продолжать осуществле-

ние программы капитального ремонта и благоустройства, сметные расхо

ды по которой составляют 6 773 847 долло США; 

2. постановляет увеличить бюджетные ассигнования по программе 

на I972 ГОД с I 098 000 ДОЛЛо США ДО I 238 000 ДОЛЛо США; 

3о постановляет, что для финансиро~ания остающейся части про

граммы должно быть утверждено дальнейшее ежегодное ассигнование в 

размере I 238 000 ДОЛЛо США в 1973 И I974 ГОДЭХо 

_/ A/Co5/I390o 
_/ А/8408/ Add" IO о 
_/ Там жео 

\ 

1 о о о 
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ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ V 

Здание Организации Объединенных НациИ в Сантьяго, Чили 

Генеральная Ассамблея 

принимает к сведению доклад Генерального секретаря-~ касающийся 
предполагаемого нового строительства и программы изменения и усовер

шенствования существующих помещений в Сантьяго, а также соответствую

щий доклад Консультативного комитета по административным и бюджетным 

вопросам-/; 
соглашается с рекомендациями Консультативного комитета По адми

нистративным и бюджетным вопросам, изложенными в пунктах IO-I2 его 
доклада-/; 

уполномочивает Генерального секретаря перенести на I972 год 
неизрасходованный остаток фондов, выделенных в I97I году на программу 
изменения и усовершенствования существующего здания Организации 

Объединенных Наций в Сантьяго. 

_j A/C.5/I396. 

_j A/8008/Add.ll. 

_! Там же .. 
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ПРОЕКТ РЕ30ЛЮЦИИ VI 

Помещения Организации Объединенных Наций в Бангкоке 
и Аддис-Абебе 

Генеральная Ассамблея 

с удовлетворением принимает к сведению доклад Генерального 

секретаря, касающийся помещений Организации Объединенных Наций в 

Бангкоке-/ и Аддис-Абебе-( и соответствующий доклад Консультативного 
комитета по административным и бюджетным вопросам-( 

выражает свою благодарность правительствам стран, нэ территории 

которых они расположены, за щедрость и сотрудничество, 

принимает к сведению замечания Консультативного комитета, со

держащиеся в пункте 3 его доклада-{ 
соглашается с изменением плана выплат по бюджету на осуществле

ние обоих проектов, одобренных в резолюции 2745 (xxv), 

утверждает новы~ план mинансирования строительства обоих зданий, 

изложенный в пункте 4 доклада Консультативного комитета по админи
стративным и бюджетным вопросам-/о 

_/ A/Co5/I392o 
_/ A/8408/Add.8. 

_! Там же" 

_/ Там жео 

1 о о о 
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ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ VП 

Гe~~~~~~~g_!9-~~MQ~, 
~ПQМ~~ о своей резолюции 2бi8 (XXIV) от I7 декабря I9b9 г. 

по вопросу о новом строительстве и основных изменениях сл;ужебных 

помещений :В Центральных учреждениях Организации Объединенных Наций, 

отмечая доклад lСонсультативного комитета по административным --- 1 
и бюджетным вопросам-/ и доклад Генерального секретаря-по этому 
воnросу, представленные двадцать шестой сессии Генеральной Ассамблеи, 

gzм~з~ с сожалением, что в настоящее время не представляется 

возможным осуществить запланированные новое строительство и основ

ные изменения существующих служебных помещений в Центральных учреж

дениях Организации Объединенных Наций, предусмотренные в резолюции 

2бi8 (XXIV), 
.!}2,!'!.§_На~~ тот факт, что нехватка помещений в Центральных учреж

дениях, а также во многих других основньiх отделениях Организации 

Объединенных Наций обретает все более острый характер, 

l. n~~~2~~~~ отложить рассмотрение вопроса о новом строи

тельстве и осно~ных изменениях служебных помещений в Центральных 

учреждениях до двадцать седьмой сессии Генеральной Ассамблеи; 

2. .!12~82!~.§:~!. Генеральному секретарю подробным и тщательным 

образом изучить положение, сложившееся в результате нехватки служеб

ных помещениi.1: в Центральных учреждениях, включая возможности осуще

ствления ,проекта, упомянутого в резолюции 2618 (ХХЛТ), и представить 

доклад Генеральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии вместе с 

конкретньтми предложениями и рекомендациями, которые он, возможно, 

сочтет целесообразными, с тем чтобы разрешить сложившееся положение 

с учетом любых новых изменений; 

3. пые8д§Е~~!_!~ Генеральному секретарю представить Гене
ральной Ассамблее на ее двадцать седьмой сессии подробные и исчерпы

вающие исследования, упомянутые в пунктах 3, 4 и 5 постановляющей 
части резолюции 2618 (Ххгn, которые должны были быть ::1ред~тавлены 
двадцать шестой сессии Генеральной Ассамблеи. 

_/ A/8LI08. 
_/ А/С.5/1381. 1 о о • 
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ПРОЕI'~Г:С РЕЗОЛЮЦИИ \ТШ 

Генеральная Ассамблея 
--~-------------------' 
QЕ~~~?Я~~-~ним?-~ тот факт, что Всемирная ассамблея молоде-

' жи, проведенная в ознаменование двадцать пятой годовщины Организа-

ции Объединенных Наций, признала, что молодежь должна играть важную 

роль в мире, 

yl.;М:~E.!.!@fl., что молодежь составляет более половины населения мира, 

.!:!.J.2E.?.!:!.§.~, что Всемирная ассамблея молодежи послужила чрез вы

чайно полезной цели объединения молодежи почти изо всех стран мира, 

независимо от того, к каким политическим или идеологическим систе

мам эти страны принадлежат, 

~3~~ тот факт, что Всемирная ассамблея молодежи проложила 

путь к лучшему взаимопониманию среди молодежи и что это взаимопони

мание может содействовать усилиям по обеспечению мира, ·справедливо

сти и прогресса во всем мире, 

l. постанОА.!!~ создать в Центральных учреждениях Организа

ции Объединенных Наций в Нью-Йорке мемориальную фреску в ознамено
вание проведения Всемирной ассамблеи молодежи; 

2. ПQЕ~~~ЕЛЯ~~ оплатить расходы по созданию такой фрески 

из излишка добровольных фондов на проведение Всемирной ассамблеи 

молодежи в объеме не более IO 000 долларов. 

1 о •• 
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ПРОЬЪ.Т РЕЗОЛЮЦИИ 1Х 

I~~Qал:ь_~в_!~мбл~~' 
QaC~MQ!~ доклад Генерального секретаря об обзоре и новой 

Ьценке политики и деятельности Организации Объединенных Наций в об

ласти информации1./, связанные с этим доклады Консультативного ко
митета по административным и бюджетным вопросам~/и соответствующие 
выстуnления представителей Генерального секретаря, 

~.Ь под~Жд~~ резолюции I3 (I) от 13 февраля I9LJ-6 года, 

595 (V1) от 4 февраля 1952 года и nоследующие резолюции по воnросу 
об общественной информации в Организации Объединенных Наций, 

;y~~!!".lill.' что различные органы Организации Объединенных Наций 

дают рекомен~.ации относительно наnравлений nолитики, касающейся ин

формации в их соответствующих сферах деятельности, 

~:Ь-Р-9д!~е-рждая важное значение информационных 

центров Организации Объединенных Наций в качестве необходимых орга

нов для ознакомления народов мира с ее целями и деятельностью, 

ПQ83eQK~~~ необходимость сохранения централизованного контро

ля и руководства в осуществлении политики и руководящих принципов 

в области информации, 

1. с УдQ~Е~~~2Q~ием_цQ~~~М~~~св~8~Ш доклад Генерально

го секретаря об обзоре и новой оценке политики и деятельности Орга

низации Объединенных Наций в области информации; 

2. пoczali.QEEf!:~, что основные принципы, изложенные в резолю

ции 13 (1) и подтвержденные в резолюции 595 (VI), не нуждаются в 

пересмотре, изменении или расширении и их следует и далее приыенять 

в соответствии с теми директивами, которые уже вынесла или может 

время от времени выносить Генеральная Ассамблея; 

_ l:/ A/C.5/l320/Rev.l и Add.l· 

~~ A/84C8/Add.4. 

1. о • 
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З. ~ll~.! предложения Генерального секретаря относительно 

приобретенJ11Я и замены оборудования в 1972 г. в том виде, как они 

изложены в приложении I к документу А/С .5/1320/Hev .1/Add.l, и поста

новляет рассмотреть остальную часть его программы будущего приобре

тения и замены оборудования на своей двадцать седьмой сессии; 

4. почА~Ж~~~~ предложения, содержащиеся в поrпунктах 261 

(iii), (iv), (viii), (х), (xii) и (xiv) доклада Генерального сен:ретаря; 

5. gдо2Ыд~!-~_пр~~g~ предложение Генерального секретаря о 

создании регионального бюро по выпуску информационных материалов и 

постановляет рассмотреть все аспекты осуществления этого предложе

ния на своей двадцать седьмой сессии; 

6. ыеком.§..!!~' чтобы Генеральный секретарь в соответствии с 

положениями резолюции 1405 (XIV) Генеральной Ассамблеи рассмотрел 

состав l:онсультативной групnы экспертов по воnросам общественной 

информации, с тем чтобы этот состав отражал существующее в настоя

щее время положение в Организации Объединенных Наций, и просит Ге

нерального секретаря созвать эту Группу до начала двадцать седьмой 

сессии, с тем чтобы консультировать его по вопросам политики и дея

тельности Организации Объединенных Наций в области информации; 

? . QPOS:_~.! Генерального секретаря вьтявить потребности :в объеме 

информации и средствах ее распространения различных органов Органи-
' 

зации Объединенных Наций, которые занимаются осуществлением всеоб-
' 
щих задач, одобренных Генеральной Ассамблеей, с тем чтосы можно бы-

ло ;учесть эти потребности при рассмотрении бюджетных предположе

ний Упра-вления общественной информации на 1973 год и последующие 

годы; 

8. .!Ш2~.!1.! Генерального секретаря назначить в информационные 

центры Организации Объединенных Наций высококвалифицированных спе

циалис~ов в области информации, которые могли бы уделить все свое 

ниимание распространению информации и мобилизации общественности 

в поддержку деятельности Организации Объединенных Наций, в частно

сти, в экономической, социальной и политической областях; 

1 о • о 
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9. ПJ?_ОС~.! Генерального секретаря умножить свои усилия по 

ликвидации любых недостатков, которые могут иметь место при разра

ботке и осуществлении программ и деятельности в области информации, 

особенно в экономической и социальной областях; 

IO. ПР~!.....8~Е~ Генерального секретаря обеспечить выделение 

досrаточных ресурсов для эффективного удовлетворения дополнительнRх 

потребностей в информации, которr-'е возникнут у Конференции Орга

низации Объединенных Наций по торговле и развитию и Организации 

Объединенных Наций по проМЬ1ШЛенному развитию в период Второго деся

тилетия развития Организации Объединенных Наций; 

11. прин~~~~!_~-~~Аен~ заявление Генерального секретаря от 

Iб ноября I97I года и просит его с учетом соответствующих положений 

резолюций IЗ (I), 595 (I'I) и 2567 (XXIY) рассмотреть проводимые в 

настоящее время административные мероприятия в отношении Центра 

экономической и социальн.ой июrормации, а также реорганизовать :Управ

ление общественной информации, с тем чтобы обеспечить наличие цент

рализованного контроля и руководства в осуществлении политики и ру

ководящих принципов в области информации и тем самь:м создать пред

посылку для более эффективного выполнения Управлением его функций; 

. 12. ре~м~!!Р:У~!. Совету управляющих Программы развития Органи

зации Объединенных Наций, после того как он рассмотрит на своей 
1 

тринадцатой сессии предложение Администратора относительно Информа-

ционной службы в поддержку развития, передавать как можно больше 

видов своей деятельности в области информации Организации Объединен

ных Наций и другим учреждениям-исполнителям; 

IЗ. ER~cиz Генерального секретаря представить Генеральной Ас

самблее на ее двадцать седьмой сессии доклад по вопросу об осуще

ствлении настоящей резолюции. 

1 ... 
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ПРОЕКТ РЕЗОЛЮЦИИ Х 

Реорганизация Департамента по экономическим и социальным 
вопросам: реакция в отношении Второго десятилетия 

развития Организации Объединенных Наций 

Генеральная Ассамблея 

принимает к сведению доклады Генерального секретаря-/ и Консуль
тативного комитета по административным и бюджетным вопросам-/ отно
сительно реорганизации Департамента по экономическим и социальным 

вопросам, а также замечания Консультативного комитета, изложенные в 

пунктах 8 - 11 его доклада, 

принимает к сведению доклад Объединенной инспекционной группы 

относительно Департамента по экономическим и социальным вопросам 

Организации Объединенных Наций-{ 
поддерживает предложение Консультативного комитета по админи

стративным и бюджетным вопросам, содержащееся в пункте ll ero докла
да-/о 

_/ A/I380 и Corr.l. 

_j A/84C8/Add.l3. 

_j А/8446 и Add .1. 

_/ А/8408/ Add.l3. 




